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Programa Limpa Rio 
segue realizando 

ações em São Gonçalo

Arsenal veta 
liberação imediata, 

e Flamengo e 
Jorginho negociam
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Festa popular preferida do brasileiro é 
a junina, e não o carnaval, diz pesquisa
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Trump ameaça taxar Brics em 100%: 
“Olá às tarifas, adeus à América”

Prefeitura de Meriti 
e Firjan firmam 

parceria 

PÁG.5

PÁG.7

Secretaria de Saúde do Rio faz ação de 
combate contra a dengue para o Carnaval

IBGE:
Comunicação 
divulga manifesto 
contra gestão 
Pochmann
O texto acusa o atual presiden-
te de prejudicarem o papel ins-
titucional do IBGE com uma 
série de medidas, incluindo a 
priorização à divulgação de 
uma “avalanche” de agendas 
e realizações de Pochmann 
em detrimento dos resulta-
dos dos principais indicadores 
econômicos do País.
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Prefeito é 
homenageado 
pela 
Confederação 
Brasileira de 
Karatê

Quissamã 
avança na 
reforma da 
Escola do 
Engenho
O prefeito de Quissamã, 
Marcelo Batista, a vice-
-prefeita e secretária de 
Saúde, Sabrine Pereira, e 
o secretário de Obras, Ju-
ninho Selem, estiveram 
na quinta-feira (30) na 
Escola do Engenho Cen-
tral para acompanhar o 
andamento das obras de 
reforma da tradicional 
unidade de ensino.
A escola está sendo com-
pletamente reformada 
para receber os alunos 
da rede municipal de 
ensino em um ambiente 
moderno e acolhedor. 
A nova estrutura con-
tará com salas de aula 
amplas e climatizadas, 
banheiros, sala de reu-
nião, refeitório e quadra 
esportiva, além de aces-
sibilidade em todos os 
espaços.
O prefeito Marcelo Ba-
tista falou sobre a im-
portância da reforma: 
“Estamos felizes em ver 
a reforma da Escola do 
Engenho avançando. 
Essa é uma obra muito 
importante para a nossa 
cidade, pois vai ofere-
cer um espaço de ensino 
moderno e de qualidade 
para os nossos alunos. 
Acreditamos que a edu-
cação é a base para o de-
senvolvimento da nossa 
sociedade e iremos in-
vestir cada vez mais nes-
sa área”, afirmou.
A previsão de entrega da 
nova Escola do Engenho 
é para o dia 12 de junho, 
data de aniversário do 
município. A reforma é 
um investimento signi-
ficativo na educação da 
cidade e vai beneficiar 
centenas de alunos.

Hospital municipal de Maricá implementa 
serviço de cirurgia bariátrica na cidade

Secretaria de Segurança de 
Italva promove reunião de 
alinhamento com a GCM

Cardoso Moreira abre processo 
seletivo para o ‘Programa Bolsa 

Estágios 2025’

A Prefeitura de Maricá, por 
meio da Secretaria de Saú-
de, avança cada vez mais 
nos cuidados oferecidos à 
população com a imple-
mentação na quarta-feira 
(29/01) do serviço de cirur-
gia bariátrica do Hospital 
Municipal Dr. Ernesto Che 
Guevara, em São José do 
Imbassaí. Com o novo ser-
viço, a unidade hospitalar 
se torna a primeira na Re-
gião Metropolitana II a dis-
ponibilizar o procedimento 
de cirurgia bariátrica, que é 
reconhecido como um dos 
métodos mais eficazes para 
o tratamento da obesidade 
e de doenças associadas.
As consultas para avalia-
ção dos pacientes já foram 
iniciadas no local e a pre-

visão é que as operações 
comecem em março, com 
agendamento através da 
Central de Regulação, aten-
dendo as pessoas que estão 
na fila de espera para o 
procedimento. O protocolo 
bariátrico foi estruturado 
de forma qualificada e ágil 

pela gestão municipal, com 
a conclusão em apenas dois 
meses, enquanto o prazo 
médio para a estruturação 
desse tipo de serviço costu-
ma ser de 9 a 10 meses.
Inicialmente, serão realiza-
das quatro cirurgias bariá-
tricas por mês. A expecta-

tiva é que, com o avanço 
do serviço, o número de 
operações possa ser am-
pliado progressivamente, 
atendendo a uma demanda 
crescente da população por 
esse tipo de intervenção, 
identificada pela Central de 
Regulação do município.

A Secretaria de Seguran-
ça de Italva promoveu 
uma reunião com todo 
seu efetivo da  GCM – 
Guarda Civil Municipal 
de Italva, na manhã des-
ta quarta-feira (29/01). 
O encontro ocorreu no 
auditório da Emater/Rio. 
Em pauta vários assun-
tos foram deliberados, 
dentre eles a entrega do 
novo Estatuto da GCM.
Fizeram uso da palavra 

o Secretário Municipal 
de Segurança Pública e 
Defesa Civil Marivaldo 
Almeida, o Coman-
dante da GCM Wagner 
Almeida, o Diretor do 
DEMUTRAN (De-
partamento Municipal 
de Trânsito), Sargen-
to Werley Navarro, e o 
atual Secretário Munici-
pal de Cultura, Turismo, 
Esporte e Lazer, Antô-
nio Elias Anselmé.

A Prefeitura de Cardo-
so Moreira anunciou o 
retorno do Programa 
Bolsa Estágio para o ano 
de 2025, trazendo novas 
oportunidades para es-
tudantes universitários 
e de nível médio técnico 
que buscam ingressar 

no mercado de trabalho 
e adquirir experiência 
profissional. O progra-
ma, que já é um suces-
so na região, promete 
ampliar as chances de 
crescimento e desenvol-
vimento para os jovens 
da cidade.

Piso salarial dos professores 
tem reajuste acima da inflação

A presidente da Petrobras, 
Magda Chambriard, anun-
ciou redução de 1% nos 
preços de venda do gás na-
tural. A medida passa a va-
ler neste sábado (1º/2), ao 
mesmo tempo em que os 
preços da gasolina e do die-
sel terão aumentos.
Em publicação no LinkedIn, 
a chefe da estatal explicou 
que a redução está prevista 
nas regras dos contratos com 

as distribuidoras. “Desde 
dezembro de 2022, o preço 
médio da molécula vendida 
às distribuidoras acumula 
uma redução de até 23%, in-
cluindo os efeitos da redução 
de 1% em fevereiro de 2025”, 
pontuou Chambriard.
A partir deste sábado, o 
preço da gasolina nos pos-
tos terá aumento de R$ 
0,10. Para o diesel, a alta é 
de R$ 0,06.

Petrobras anuncia redução no gás 
em meio a aumento de combustíveis

O prefeito Welberth Re-
zende foi homenageado 
nesta quinta-feira (30), 
pela Confederação Bra-
sileira de Karatê. Ele re-
cebeu em seu gabinete 
atletas que se destacaram 
no ano de 2024 do Team 
Samara Jardim.
O prefeito Welberth Re-
zende foi homenageado 
nesta quinta-feira (30), 
pela Confederação Bra-
sileira de Karatê. Ele re-
cebeu em seu gabinete 
atletas que se destacaram 
no ano de 2024 do Team 
Samara Jardim.
O prefeito agradeceu a 
homenagem e ressaltou a 
importância do bom de-
sempenho de cada atleta 
de karatê.
“Criança no esporte signi-
fica mais saúde, disciplina 
que vai levar para o resto da 
vida. Fico feliz em recebê-
-los e saber que o karatê está 
crescendo a cada dia em 
nosso município”, destacou.
Ele ressaltou a impor-
tância do programa Bol-
sa Atleta que contempla 
596 atletas de diferentes 
modalidades e informou 
que pretende investir 
mais no esporte.
“Queremos criar o Bolsa 
Elite, Treinador e tam-
bém Núcleos Esportivos 
em bairros do município”, 
acrescentou.
O presidente da Confede-
ração Brasileira de Karatê, 
CBK, Hermes Queiroz, 
elogiou o incentivo dado 
ao esporte no município 
e ressaltou que o esporte 
transforma o indivíduo.
“O esporte é tudo. Saúde, 
educação, segurança pú-
blica”, enfatizou.

O Piso Salarial Profissio-
nal Nacional do magis-
tério público da educa-
ção básica foi reajustado 
em 6,27%. O valor mí-
nimo definido pelo Mi-
nistério da Educação 
(MEC) para o exercício 
de 2025 é de R$ 4.867,77 
para a rede pública de 
todo o país, com jorna-
da de 40 horas semanais. 
A Portaria nº 77/2025, 
que define o novo piso 
salarial dos professores 
da educação básica, foi 
publicada nesta sexta-
-feira, 31 de janeiro, no 
Diário Oficial da União 
(DOU). Como os salá-
rios dos professores são 
pagos pelas redes de en-

sino, cada estado e mu-
nicípio precisa oficiali-
zar o valor por meio de 
norma própria.  
As remunerações dos 
profissionais da edu-
cação básica são pagas 
por prefeituras e esta-
dos a partir de recursos 
do Fundo de Manuten-
ção e Desenvolvimento 
da Educação Básica e 
de Valorização dos Pro-
fissionais da Educação 
(Fundeb), bem como 
de complementações 
da União. 
Reajuste – O aumento 
está acima da inflação 
medida pelo Índice 
Nacional de Preços ao 
Consumidor (INPC). 

Ele é usado para rea-
juste salarial de di-
versas categorias de 
trabalhadores e foi de 
4,77% no acumulado 
de 2024. O reajuste 
também está acima da 
inflação oficial, me-
dida pelo Índice Na-
cional de Preços ao 
Consumidor Amplo 
(IPCA), que fechou o 
ano passado em 4,83%. 

O piso salarial é o valor 
mínimo que professores 
devem ganhar no Brasil 
inteiro. O reajuste anual 
do piso para os profissio-
nais do magistério pú-
blico da educação básica 
foi definido pela Lei nº 
11.738/2008. De acordo 
com a norma, o piso é 
a base estabelecida para 
professores com forma-
ção em nível médio.  
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São Gonçalo e Itaboraí vão ganhar CEU das Artes

Caio Martins, metrô e despoluição da 
Baía de Guanabara na mira do Pan 2031

Pagamento do IPTU em cota única pode ser feito 
até o dia 7 de fevereiro com desconto de 13%

O Governo do Estado se-
lecionou, vistoriou e ade-
quou 20 terrenos para a 
construção dos CEUs da 
Cultura – equipamentos 
comunitários, voltados 
para a educação, cidadania, 
arte e renda – com recursos 
do Novo PAC para o Rio de 
Janeiro (Governo Federal). 
A capital receberá duas 
unidades, enquanto outras 
18 cidades fluminenses 
serão contempladas com 
uma cada. No Estado do 
Rio, a seleção dos terrenos 
ocorreu por meio da par-
ceria do Programa Cidade 
Integrada com a Secretaria 
Estadual de Cultura e Eco-
nomia Criativa e da Em-
presa de Obras Públicas do 
Estado do Rio de Janeiro 
(EMOP-RJ).
Para o governador Cláudio 
Castro, a criação desses 
espaços é uma maneira 
eficaz de democratizar o 
acesso à cultura.
– Com a distribuição dos 
terrenos em diferentes mu-
nicípios, inclusive dentro 
do Jacarezinho e do Cesa-
rão, regiões da capital com 
vulnerabilidade socioeco-
nômica, estaremos atingin-
do um número relevante 
de jovens, diminuindo a 
desigualdade e promo-
vendo a cidadania. Esses 
centros contarão com uma 

infraestrutura completa, 
que inclui salas multiuso, 
bibliotecas, áreas de lazer 
e serviços sociais, adapta-
dos às necessidades locais 
– ressalta o governador 
Cláudio Castro.
O Estado do Rio de Janeiro 
será a unidade federativa 
do Brasil com o segundo 
maior número de CEUs da 

Cultura construídos por 
intermédio de aproxima-
damente R$ 40 milhões 
em recursos do Governo 
Federal. O CEU da Cultu-
ra é um equipamento de 
pequeno a médio porte e 
caráter comunitário, terá 
entre 300m² e 500m², com-
posto por espaços associa-
dos à expressão corporal, 

educação cidadã, arte e 
educação, trabalho e renda 
e meio ambiente.
O projeto, desenvolvido 
pelo Cidade Integrada, 
prevê módulos para biblio-
teca, incubadora cultural 
e espaço multiuso. Além  
disso, haverá um conjunto 
de módulos eletivos, que 
serão selecionados pela 

comunidade local, como: 
laboratório de economia 
criativa, cineteatro, cozi-
nha comunitária, estúdio 
de gravação, sala de dança, 
equipamento de ginástica, 
quadra policultural e par-
que infantil.
– Chegar a tantas cidades 
com um projeto que fala 
sobre democratização do 

acesso à cultura é exatamen-
te a nossa missão à frente 
da secretaria. Somente com 
o diálogo entre poder pú-
blico, passando por todas 
as esferas, e sociedade civil, 
que podemos avançar em 
prol de políticas que benefi-
ciem a população de forma 
plena – afirma a secretária 
de Estado de Cultura e Eco-
nomia Criativa do Rio de 
Janeiro, Danielle Barros.
Ao todo, 19 municípios re-
ceberão um projeto adap-
tado para a promoção da 
cultura e do lazer no es-
tado. Serão contempladas 
as cidades de Angra dos 
Reis, Barra Mansa, Cabo 
Frio, Campos de Goyta-
cazes, Casimiro de Abreu, 
Itaboraí, Japeri, Macaé, 
Magé, Piraí, Queimados, 
Rio Bonito, Rio de Janeiro 
(Cesarão e Jacarezinho), 
São Gonçalo, São João da 
Barra, Seropédica, Tanguá, 
Teresópolis e Vassouras.
– A construção dos CEUs 
da Cultura terão um gran-
de impacto e alcance no de-
senvolvimento econômico 
e sustentável nessas locali-
dades. São iniciativas que 
vão fortalecer a cultura, ge-
rar emprego, renda e inclu-
são social, antes, durante e 
após a conclusão das obras 
– afirmou o presidente da 
EMOP-RJ, André Braga.

Após a confirmação da 
candidatura conjunta de 
Niterói e Rio como sede 
dos Jogos Pan-America-
nos 2031, alguns planos 
já foram apresentados no 
Comitê Olímpico do Bra-
sil (COB). Entre os proje-
tos, um muito aguardado 
pela população — e pro-
messa recorrente de vários 
governos — é a constru-
ção de uma linha de metrô 
que liga o Rio de Janeiro a 
Niterói, por baixo da Baía 
de Guanabara.
Também está prevista 
a antecipação do prazo 
para despoluição da Baía 
de Guanabara. A meta é 
que todo o processo de 
despoluição seja finaliza-
do até 2031.
Outro plano é a reforma 
do estádio Caio Martins, 
em Niterói, também muito 
esperado pela população.
Já no Rio de Janeiro, está 
prevista a construção a 
Vila Pan-Americana na 
Zona Portuária. A ideia 
também foi apresentada 
no projeto de candidatura 
desta quarta-feira. A loca-
lização foi escolhida por 
conta da proximidade com 
Niterói, já que será possível 
chegar aos locais de com-

petição em até 40 minutos.
Outras instalações
A candidatura conjunta 
prevê, ainda, sete clusters 
nas duas cidades: Barra da 
Tijuca, Maracanã, Deodo-
ro e Zona Sul, no Rio de 
Janeiro; e Centro, Zona Sul 
e Região Oceânica e Zona 
Norte, em Niterói.
Confira:
– Barra da Tijuca: Parque 
Olímpico (Arenas Cario-
ca 1 e 2, Rio Arena, Veló-
dromo, Centro Aquático 
Maria Lenk, Estádio Olím-

pico de Tênis), Riocentro e 
Campo Olímpico de Gol-
fe;
– Maracanã: Estádio do 
Maracanã, Maracanãzi-
nho, Estádio Nilton Santos 
e Sambódromo;
– Deodoro: Centro nacio-
nal de Tiro, Centro Hípico, 
Arena da Juventude e Par-
que Radical de Deodoro 
(Estádio de Canoagem 
Slalom e esportes radicais, 
como BMX);
– Zona Sul: Marina da 
Glória, Estádio de Remo 

da Lagoa, Aterro do Fla-
mengo e Praia de Copaca-
bana;
– Niterói/ Centro: Com-
plexo Esportivo Aida dos 
Santos e Parque Esportivo 
da Concha Acústica;
– Niterói / Zona Sul e Re-
gião Oceânica: Complexo 
Esportivo Caio Martins e 
há previsão de construção 
de estruturas temporárias;
– Niterói / Zona Norte: 
Parque Esportivo e Social 
do Caramujo e Complexo 
Esportivo do Barreto.

Quem deseja pagar o Im-
posto Predial e Territorial 
Urbano (IPTU) em cota 
única deve ficar atento ao 
prazo: o pagamento vai até 
a próxima sexta-feira, dia 7 
de fevereiro.
O desconto total pode che-
gar a aproximadamente 

13% para quem optar pelo 
pagamento do IPTU em 
cota única e que também 
tenha direito ao desconto 
garantido na Lei do Bom 
Pagador (3.663/2021), que 
premia contribuintes com 
histórico de adimplência 
do imposto.

O tributo também está 
disponível para emissão 
online através do Portal 
de Serviços de Niterói 
pelo link ou da Atenden-
te Virtual do WhatsApp 
(21) 2621-2400.
Para mais informações 
sobre o IPTU, o contri-

buinte poderá procurar 
a Central de Atendi-
mento ao Cidadão, na 
sede da Secretaria Mu-
nicipal de Fazenda (Rua 
da Conceição, nº 100) ou 
enviar mensagem para o 
e-mail cac@fazenda.ni-
teroi.rj.gov.br.

Bares e restaurantes reclamam 
que shows na Praia de São 

Francisco provocam caos no bairro

Maricá quer Vans elétricas 
no transporte público

Bares e restaurantes e os mo-
radores de São Francisco cri-
ticam a realização de shows 
recorrentes de grande porte 
na Praia de São Francisco, 
em Niterói. Embora movi-
mentem a cena cultural da 
cidade e contribuam para 
a oferta de lazer do público 
frequentador, o comércio 
do bairro reclama da desor-
dem no trânsito e invasão de 
vendedores ambulantes, nos 
eventos realizados nos últi-
mos fins de semana.
Na última sexta-feira (24), a 
Associação Brasileira de Ba-
res e Restaurantes (Abrasel) 
emitiu uma nota de repúdio 
devido aos efeitos negativos 
desses eventos.
Entre os prejuízos, a Abrasel 
cita a queda de faturamento 
de bares e restaurantes da 
orla de São Francisco — 
que chega a 50% — aumen-

to do congestionamento e 
o acúmulo de lixo na areia, 
além da falta de segurança.
Outro transtorno citado é a 
exploração dos flanelinhas, 
que costumam cobrar pre-
ço abusivo e o aumento de-
sordenado de vendedores 
ambulantes.
O último evento realizado 
na Praia de São Francisco 
foi o festival Band Verão 
Rio. Neste sábado (25), ar-
tistas de grande popularida-
de se apresentaram, como 
Buchecha e Diogo Noguei-
ra, reunindo uma multidão, 
em evento gratuito.
No domingo (26), os shows 
ficaram por conta de Mu-
muzinho e Thiago Martins.
O festival Band Verão Rio 
é totalmente patrocinado 
pela Rede Bandeirantes, é 
realizado sem custos para a 
Prefeitura de Niterói.

O prefeito Washington Qua-
quá informou, nesta sexta-
-feira (31) através das redes 
sociais, que vai implantar 
um sistema de vans elétricas 
para o município de Maricá.
Taxistas, mototaxistas e en-
tregadores também serão 
beneficiados segundo Qua-
quá. O chefe do Executivo 

Municipal ainda prometeu 
que os veículos elétricos se-
rão financiados pela prefei-
tura e o abastecimento será 
sem custo para os usuários.
Estações de abasteci-
mento para os veículos 
elétricos também vão ser 
implantadas na cidade, 
segundo Quaquá.

Despoluição da Baía de Guanabara é um dos projetos. Foto: Reprodução/Internet
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Programa Limpa Rio 
segue realizando 

ações em São Gonçalo

OPINIÃO

São Gonçalo capacita profissionais do ‘Saúde na Escola’

São Gonçalo já resgatou das ruas 47 animais de grande porte

O Limpa Rio, programa 
que é fruto de uma par-
ceria da Secretaria de De-
senvolvimento Urbano da 
Prefeitura de São Gonçalo 
com o Instituto Estadual 
do Ambiente (Inea) do 
Governo do Estado, segue 
dando frutos no município. 
Nesta quinta-feira (30), por 
exemplo, está sendo feita 
a dragagem do Rio Luiz 
Caçador com o auxílio de 
uma escavadeira. Esse tipo 
de trabalho é fundamental 
para reduzir os casos de ala-
gamento no município.
O objetivo do Limpa Rio é 
realizar a manutenção e a 
limpeza dos leitos e mar-
gens de corpos hídricos no 
Estado do Rio de Janeiro. 
Ao retirar os resíduos, que 
acabam impedindo a pas-
sagem da água em alguns 
pontos, o fluxo normal do 

rio é facilitado, evitando 
que o nível da água se exce-
da durante as chuvas e di-
minuindo os alagamentos.
O prefeito Capitão Nelson 
destacou a importância 
do projeto, que vem sendo 
desenvolvido desde 2021 
no município. “A gente 
está buscando, constan-
temente, reduzir o pro-
blema dos alagamentos 
na cidade. O MUVI, por 
exemplo, já está dando 
resultados e o Limpa Rio 
também. Com o progra-
ma, retiramos volumes 
significativos de sedimen-
tos dos rios. Desde o iní-
cio, já foram realizados 
cerca de 25,4 km de exten-
são de serviços mecânicos 
de limpeza e desassorea-
mento em diversos corpos 
hídricos do município de 
São Gonçalo”, afirmou.

Os moradores que moram 
próximo ao Rio Luiz Caça-
dor comemoram a limpeza 
do local. Hérmes Cunha, 
de 69 anos, mora no bairro 
de Nova Cidade há 30 anos. 
“Esse rio estava precisando 
há muito tempo dessa lim-
peza. É nítido como já me-
lhorou o local. A máquina 
do Limpa Rio está aqui há 
um mês. O bairro enche 
sempre que chove, então, 
essa limpeza é uma espe-
rança para nós de que a si-
tuação melhore”, disse.
João Carlos de Abreu, de 
68 anos, também celebrou 
o programa no seu bairro. 
“Já é uma força que está 
dando para nós. A limpeza 
está ótima! Muita gente já 
perdeu eletrodomésticos e 
móveis aqui por causa dos 
alagamentos das chuvas. 
Fica péssimo! Agora, espe-

ramos que melhore”, disse 
o aposentado que mora no 
bairro há 50 anos.
Além do Rio Luiz Caçador, 
equipes estão no Rio Alcân-
tara, no Rio Brandoas, Rio 
Marimbondo e Rio Palmei-
ras/Salgueiro.
Limpa Rio
Desde o início da parce-
ria já foram contemplados 
parte dos rios: Alcântara/
Colubandê e Afluentes, Ca-
nal Isaura Santarém, Luiz 
Caçador, Mutondo, Coelho, 
Imboaçu, Canal Califór-
nia e Madeira (Afluentes 
do Imboaçu), Brandoas, 
Marimbondo, Aldeia e 
Afluente, Salgueiro, Valério 
(Afluente do Salgueiro), 
Canal Mutuaguaçu, além 
da desobstrução de impor-
tantes canais de drenagens 
nos bairros Boaçu, Porto 
Velho e Neves.

O Programa Saúde na Es-
cola (PSE) iniciou, nesta 
semana, uma jornada de 
capacitação para profissio-
nais da Saúde Básica do 
município de São Gonçalo, 
no auditório da Secretaria 
de Educação. Nesta quin-
ta-feira (30), o evento teve 
como objetivo preparar 
a equipe de saúde para o 
retorno do ano letivo, tra-
zendo o plano anual de ati-
vidades do PSE.
“Com a apresentação do 
programa e a troca de ex-
periências e práticas exito-
sas, os outros profissionais 
se sentem motivados para 
executar esse trabalho tão 

importante nas escolas. 
A capacitação serve para 
auxiliar estes profissionais 
que têm o objetivo de in-
formar os alunos, para que 
eles tenham realmente um 
conhecimento sobre saú-
de”, disse a coordenadora 
do PSE, Mônica Marques.
A ação tem como públi-
co-alvo profissionais como 
enfermeiros, psicólogos, 
nutricionistas, educadores 
físicos e assistentes sociais, 
fonoaudiólogo e coorde-
nadores de programas da 
Atenção Básica de saúde 
que vão atuar em 2025 nas 
escolas municipais.
“A capacitação foi muito in-

teressante para nós, profis-
sionais de saúde, pois oficia-
liza e testifica a importância 
das ações em saúde nas es-
colas. Além da articulação 

profissional das equipes e a 
a atuação da integralidade 
através das ações propos-
tas”, afirmou a nutricionista 
Caroline Siqueira.

A Secretaria de Meio 
Ambiente e Transportes 
(Semmatran) da Prefeitu-
ra de São Gonçalo segue 
atuando rotineiramente 
na apreensão e no ma-
nejo de animais de gran-
de porte que estão soltos 
pelas vias do município. 
Na quinta-feira (30), por 
exemplo, dois cavalos fo-
ram resgatados. Os ani-
mais foram encontrados 

na Rua Capitão Alonso 
Farias, no Lindo Parque.
Desde o início das 
apreensões, que come-
çaram em novembro de 
2024, foram apreendidos 
47 animais de grande 
porte, contando com os 
dois apreendidos nesta 
quinta, por equipes da 
Secretaria de Meio Am-
biente e Transportes, em 
conjunto com agentes do 

Grupamento de Proteção 
Ambiental (GPAm) da 
Guarda Municipal.
O trabalho de resgate de 
animais de grande porte 
teve início em novembro 
de 2024. São resgatados 
os animais encontrados 
em logradouros ou vias 
públicas do município, 
seja na zona rural ou ur-
bana, sem seus tutores. 
Os animais podem ser 

equinos, bovinos, asini-
nos, suínos, bubalinos, 
caprinos e ovinos.
Quem encontrar um ani-
mal de grande porte sem 
seu dono pode informar 
à Secretaria de Meio Am-
biente e Transportes pe-
los telefones da Ouvido-
ria, que são: 2199-6374 
ou 2199-6420 ou pelo 
e-mail: resgategpsem-
ma@pmsg.rj.gov.br.

O que muda com a 
posse de Donald Trump? 
O que muda no mundo?

Alan Lopes
Deputado Estadual

A posse do carismático 
Donald Trump, o 47º. 
presidente norte-ame-
ricano, foi um sucesso 
sem precedentes. 220 
mil pessoas receberam 
ingressos para o even-
to, contingente modi-
ficado em função das 
condições climáticas. 
Estima-se que número 
superior a 500 milhões 
de pessoas assistiram 
à posse pelas redes so-
ciais e um bilhão pelos 
canais da mídia tradi-
cional.
Mas o que muda, de 
fato, com a posse do 
Trump nesse compli-
cado tabuleiro das re-
lações internacionais? 
Para o mundo, quais 
serão as mudanças?
Para o mundo, o pre-
sidente mais poderoso 
do ocidente já come-
çou o mandato com o 
afastamento dos EUA 
da ONU. Essa decisão 
enfraquece a ONU, 
uma das maiores ins-
tituições globalistas da 
atualidade e reduz a 
capacidade financeira 
das pautas progressistas 
pelo mundo.
Além desse afasta-
mento, determinado, 
inicialmente, pela rup-
tura com a OMS-Or-
ganização Mundial de 
Saúde, Trump rompeu 
também com outras 
entidades e acordos 
que mostram a fideli-
dade dele às pautas do 
conservadorismo e do 
liberalismo econômico: 
desvinculou os EUA da 
UNESCO, dos Acordos 
do Clima, do Acordo 
Nuclear com o Irã, do 
NAFTA e do Acordo 
Transpacífico de Coo-
peração Econômica.
Essas rupturas enfra-
quecem as instituições 
globalistas e fortalecem 
a América. Em relação 
à UNESCO, entidade 
voltada para a difusão 
das pautas progressistas 
ligadas à educação, à 
cultura e à ciência, esse 
corte asfixia o projeto 
ideológico da esquerda 
norte-americana, uma 
vez que é através da 
UNESCO que os pro-
gressistas do ocidente 
jogam --- e vencem --- 
o jogo da guerra cultu-
ral e ideológica.
Neste momento da his-
tória do ocidente não 
existem guerras mais 
importantes a serem 
travadas do que a Guer-
ras Cultural e a Guerra 
Ideológica!
Que Deus prote-
ja e oriente Donald 
Trump! Que Deus sal-
ve a América!

Ainda sobre o novo 
mandato de Donald 
Trump: O Brasil 
pode mudar com ele 
no poder?

Como vimos pela im-
prensa e conforme eu 

mesmo disse no meu 
artigo anterior, Trump 
fez várias rupturas im-
portantes nos dois pri-
meiros dias do novo 
mandato. Rupturas 
mais impactantes fo-
ram o fim dos Acor-
dos Climáticos, o fim 
do Acordo Nuclear 
com o Irã, a ruptura 
com o NAFTA e com 
o Transpacífico.
Em relação ao acor-
do climático, os EUA 
querem liberdade para 
fazer o agronegócio 
dos Estados Unidos 
crescer cada vez mais. 
Afinal, esses acordos 
do clima são marcados 
pelas teorias ecologis-
tas pró-veganismo e 
contra a produção de 
carne animal. Contro-
lar o agro através de 
acordos ecologistas as-
fixia financeiramente 
os grandes produtores.
O Acordo Nuclear 
com o Irã certamente 
não será homologa-
do no Congresso por 
Trump. Segundo ele, 
o desenvolvimento 
da tecnologia nuclear 
pelo Irã precisa ser 
contido. De fato, o po-
derio bélico nuclear 
por parte de países 
autoritários deve ser 
reduzido ao máximo.
Em relação ao NAFTA, 
Trump acredita que 
este acordo gera de-
semprego aos EUA. A 
revisão desse tratado é 
ponto de promessa de 
campanha que deve ser 
cumprida o quanto an-
tes pelo 47º. presidente 
dos EUA.
O Transpacífico, se-
gundo Trump, seria 
um NAFTA ampliado. 
Por essa razão, sempre 
pensando em fortalecer 
a economia do seu país, 
Trump não quer os 
EUA no Transpacífico.
Um outro gesto ex-
pressivo do Presiden-
te Trump foi a publi-
cação do perdão aos 
1500 patriotas con-
denados pela invasão 
ao Capitólio. Esse ato 
repara uma grande 
injustiça e interrom-
pe a narrativa da im-
prensa tradicional e 
de seus opositores.
E o Brasil? Como fi-
camos coma posse 
de Trump?
Todos esses atos do 
Trump enfraquecem o 
desgoverno Lula! 
Trump não agirá fora 
da legalidade! Não co-
meterá arbítrios como 
os cometidos pelos ati-
vistas do judiciário.
Mas uma coisa é certa: 
Trump e Musk defen-
derão a liberdade e não 
deixarão barato toda 
essa injustiça!

Opinião
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Museu da República ficará fechado até 
maio para análise da estrutura do imóvel

Gol decola no Galeão: Aeroporto do Rio 
vira segundo maior hub da companhia

Dom Edney celebrará Missa 
da Festa da Apresentação, 

domingo no centro

Guaratiba terá pontos 
especiais de vacinação contra 

a dengue neste sábado

A histórica Igreja da Ir-
mandade de Nossa Se-
nhora da Lapa dos Mer-
cadores, no coração do 
Centro do Rio formou 
uma comunidade cató-
lica, que revive, em suas 
Missas Solenes nos finais 
de semana, ao som de Co-
ral e Orquestra, algumas 
das principais tradições 
do catolicismo. Neste Do-
mingo (2/2) a irmandade 
de comerciantes recebe-
rá com pompa o Bispo 
Emérito Dom Edney 
Gouvêa Mattoso, capelão 
da vizinha Igreja da Santa 
Cruz dos Militares, para 
presidir a celebração da 
Festa da Apresentação.
O prelado, que também 
faz aniversário no pró-

prio dia 2, celebrará na 
mesma ocasião o dia de 
Nossa Senhora da Can-
delária na igrejinha do 
Arco do Teles, que fica 
no território da paróquia 
que leva o nome desta re-
presentação de Maria que 
é padroeira dos navegan-
tes. O Coral deve entoar a 
tradicional Ecce Sacerdos 
Magnus, famosa música 
sacra utilizada para re-
ceber os bispos de forma 
solene. Haverá também 
uma procissão em que 
os fiéis ganharão velas 
de cera abençoadas, para 
acompanhar a entrada 
solene na igrejinha elípti-
ca que se tornou um dos 
xodós do carioca desde 
sua reabertura em 2023.

Neste sábado (01/02), 
a Secretaria Municipal 
de Saúde do Rio (SMS) 
abrirá pontos de vaci-
nação externos contra 
a dengue na região de 
Guaratiba. Os locais de 
vacinação funcionarão 

das 8h às 12h, em en-
dereços de grande cir-
culação (lista a seguir). 
Estão aptos a se vacinar 
os moradores de 18 a 59 
anos com cadastro ativo 
nas unidades de Saúde 
da Família da região.

O Museu da República (Pa-
lácio do Catete), na Zona 
Sul do Rio, ficará fechado 
para visitação a partir de 1º 
de fevereiro. A suspensão 
de visitas ao espaço, ocorre 
em função da realização de 
ações planejadas de análise 
estrutural do imóvel histó-
rico. A informação foi con-
firmada pelo Instituto Bra-
sileiros de Museus (Ibram).
Ainda segundo o Ibram, 
os reparos fazem parte da 
elaboração do projeto de 
restauração integral do 
complexo arquitetônico 
e paisagístico do Palácio 
do Catete.
Os jardins do Museu da Re-
pública, que passaram por 
obras e foram reabertos em 
novembro do ano passado, 
permanecerão abertos para 
visitação, todos os dias, das 
08h às 18h e, caso não haja 
nenhuma alteração no cro-
nograma dos trabalhos, a 

reabertura do Palácio ao 
público está prevista para o 
dia 1º de maio de 2025.
Durante o período, se-
rão realizadas inspeções 
em pisos e paredes, com o 
acompanhamento de en-
genheiros, arquitetos e es-
pecialistas em restauro, em 
colaboração com o Instituto 
de Patrimônio Histórico e 

Artístico Nacional (Iphan).
A iniciativa, de acordo com 
a Abram, integra os esforços 
estratégicos da pasta para a 
preservação do patrimônio 
tombado e a conservação 
do acervo do museu.
Conhecido como Palácio 
do Catete, o edifício que 
abriga o Museu da Repú-
blica foi construído em 

meados do século XIX pelo 
Barão de Nova Friburgo. 
Mais tarde, foi adquirido 
pelo governo federal para 
sediar a Presidência da Re-
pública. Em 1960, logo após 
a transferência da capital 
para Brasília – e quando 
já haviam passado por lá 
18 presidentes -, tornou-se 
sede do museu.

A Gol Linhas Aéreas anun-
ciou um aumento signi-
ficativo de 34% na oferta 
de assentos no Aeroporto 
Internacional Tom Jobim 
(Galeão), no Rio de Janei-
ro, no primeiro semestre 
de 2025, comparado ao 
mesmo período do ano an-
terior. Essa expansão, im-
pulsionada pelas restrições 
impostas ao Aeroporto 
Santos Dumont em janeiro 
de 2024, coloca o Galeão 

como o segundo maior hub 
da companhia em termos 
de assentos por quilômetro, 
atrás apenas de Guarulhos.
“O Galeão é central para 
a nossa estratégia de rees-
truturação para os próxi-
mos cinco anos“, afirmou 
Celso Ferrer, CEO da Gol. 
A companhia busca forta-
lecer sua presença no Rio, 
transformando o Galeão 
em um hub para voos 
para o Cone Sul, Nordeste 

e conexões com voos in-
ternacionais de empresas 
parceiras como Ameri-
can Airlines, Air France, 
Aerolíneas Argentinas e 
TAP. Atualmente, a Gol 
opera voos diretos do 
Galeão para cerca de 30 
cidades, incluindo quatro 
destinos internacionais: 
Buenos Aires, Córdoba, 
Rosário e Montevidéu.
A estratégia da Gol tam-
bém inclui o fortaleci-

mento de suas operações 
em Guarulhos e Brasília, 
este último servindo como 
hub para a região Norte 
e Centro-Oeste do país. 
Ferrer destacou o sucesso 
da política de restrição de 
voos no Santos Dumont, 
que resultou no aumento 
da demanda por voos in-
ternacionais no Galeão e 
no fortalecimento do aero-
porto como um importan-
te centro de conexões.

Secretaria de Saúde do Rio faz ação de 
combate contra a dengue para o Carnaval
A Secretaria Municipal de 
Saúde (SMS) deu início, 
nesta última quinta-feira 
(30/1), uma série de ações 
para prevenir as arbovi-
roses para o Carnaval. 
A primeira mobilização 
para eliminar possíveis 
focos do mosquito Aedes 
aegypti foi realizada no 
Sambódromo e seus arre-
dores. O objetivo é evitar 
a infestação de mosquitos 
nas áreas que receberão 
grande concentração de 
público, protegendo tam-
bém os moradores das 
ruas próximas.
A ação é realizada todos os 
anos e faz parte das prepa-
rações para os desfiles do 
Sambódromo. Por se tratar 
de uma festa típica do Bra-
sil, o Carnaval atrai muitos 
turistas para a cidade do 
Rio de Janeiro e concentra 
muitas pessoas de todo lu-
gar do mundo. Esse cená-
rio favorece a importação 
e transmissão de doenças 
causadas pelo mosquito da 
dengue. Inclusive, a maior 
preocupação é com o soro-
tipo 3, que está circulando 
em outras regiões do país, 
porém ainda não foi iden-
tificado no Rio.
– Em parceria com a Rio-
tur e com o Centro de 
Operações, a SMS está 
realizando uma ação de 
prevenção e controle das 

arboviroses. A cidade do 
Rio registra pouco mais 
de mil casos de dengue 
neste ano. Além disso, 
em algumas áreas do país 
circula o sorotipo 3, o que 
torna ainda mais impor-
tante a realização dessas 
ações em locais de grande 
concentração de pessoas, 
como o Sambódromo e 
as áreas dos grandes blo-
cos de Carnaval, que são 

eventos de massa. Esta-
mos trabalhando preven-
tivamente, intensificando 
o controle do mosquito 
Aedes aegypti para evitar 
a importação de um novo 
sorotipo de dengue na ci-
dade. Assim, garantimos 
um Carnaval que possa 
ser aproveitado com mais 
segurança e proteção à 
saúde – informou a supe-
rintendente de Vigilância 

em Saúde, Gislani Mateus.
Em 2025, foram registra-
dos até o momento 1.012 
casos de dengue na cida-
de do Rio de Janeiro. No 
ano passado, o município 
enfrentou uma epidemia 
de dengue, com o registro 
de 111 mil casos da doen-
ça, o maior número re-
gistrado nos últimos dez 
anos. A SMS segue com 
um plano ativo de comba-

te à dengue, e a principal 
preocupação é evitar uma 
nova explosão de casos da 
doença este ano.
As atividades de vigilân-
cia em saúde e vigilância 
ambiental em saúde são 
realizadas antes, durante e 
depois do Carnaval. Nes-
te período, mais de 2 mil 
agentes estarão presentes 
em pontos de aglomera-
ção de pessoas, seguindo 

o calendário oficial da ci-
dade. Além disso, as ações 
de combate ao mosquito 
transmissor da dengue 
também ocorrem perma-
nentemente no município 
ao longo do ano. Somente 
em 2025 já foram vistoria-
dos mais de 573 mil imó-
veis, com eliminação ou 
tratamento de mais de 100 
mil recipientes que pode-
riam servir de criadouro.
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Emergências dos hospitais do Andaraí e 
Cardoso Fontes reabrem nesta segunda-feira

Estado do RJ, Caixa e Prefeitura de Petrópolis assinam 
contrato para obras de 140 moradias no bairro Mosela

Começa neste fim de 
semana o Carnaval de 
Rua 2025, com desfiles 
de blocos e megablocos 
tomando as ruas de di-
versos bairros da cidade. 
Carrossel de Emoções e 
Chá da Alice inauguram 
o circuito de megablocos 
no Centro do Rio, com 
apresentações, respecti-
vamente, no sábado (1/2) 
e no domingo (2/2). A 
programação completa 
pode ser conferida no 
aplicativo Blocos do Rio 
2025 e no site oficial, ga-
rantindo que todos os fo-
liões saibam onde e quan-
do a folia vai rolar.
O sábado começa com 
o desfile do megabloco 
Carrossel de Emoções, a 
partir das 7h, trazendo 
o funk dos anos 90 para 
animar o Centro; conti-
nua com o Fina Batuca-
da, que tem bateria ma-
joritariamente composta 
por mulheres, a partir das 
8h, também no Centro; 
segue com a apresentação 
do clássico bloco infantil 
Sorvetada Gigantes da 
Lira, em Laranjeiras, às 
11h; com o Folia Largo do 
Sapê em Bento Ribeiro, às 
16h; a tradicional Liga de 
Blocos e Bandas da Zona 
Portuária, também no 
Centro, às 16h; e será fi-
nalizado a partir das 17h, 
com o Tá Chegando a 
Hora, em Pedra de Gua-
ratiba, que volta a desfilar 
no dia 15 de fevereiro.
Domingo também tem 

megabloco, a partir das 
7h. O Chá da Alice, inspi-
rado no universo fantásti-
co da obra “Alice no País 
das Maravilhas”, promete 
puxar os foliões pela Pri-
meiro de Março. Quem 
comanda a festa este ano 
é a banda Babado Novo, 
liderada por Mari Antu-
nes, com participações 
especiais de É o Tchan e 
Sambay, a primeira roda 
de samba voltada para o 
público LGBTQIAPN+.  
Depois, é hora do Bloco 
Okê, primeiro bloco de 
karaokê do Brasil, agitar 
as ruas do Flamengo, a 
partir das 14h.  Às 16h 
é vez do Bloco Carna-
valesco Xodó da Pie-
dade finalizar o dia de 
eventos inaugurando a 
sua sequência de desfi-
les, que serão realizados 
sempre aos domingos, 
até o Carnaval.
A Riotur divulgou o pla-
no operacional para o 
Carnaval de Rua 2025, 
que conta com progra-
mação oficial intensa, 
abrangendo 37 dias de fo-
lia e expectativa de reunir 
cerca de seis milhões de 
pessoas. Ao todo, são pre-
vistos 482 desfiles, com 
685 blocos inscritos para 
as apresentações espalha-
das por diversas regiões 
da cidade. O Centro será 
o palco de 128 desfiles, 
mas a folia também estará 
garantida nas zonas Nor-
te, Oeste e Sul, Grande Ti-
juca, Ilhas e Jacarepaguá.

Carnaval de Rua 2025: blocos 
inauguram a folia oficial na 

cidade neste sábado

Governo do Estado retira 700 toneladas de 
resíduos em rios e canais de Nova Iguaçu

As equipes do Governo 
do Estado enviadas, nesta 
quinta-feira (30/01), para 
reduzir os danos causa-
dos pela chuva que atinge 
Nova Iguaçu, na Baixada 
Fluminense, realizaram 
a limpeza de rios e canais 
da região, retirando, por 
meio do programa Limpa 
Rio, cerca de 700 toneladas 
de resíduos. A força-tarefa 
estadual também visto-
riou os principais pontos 
atingidos e entregou kits 
de higiene e cestas básicas.
– Nossa principal missão 
é evitar grandes danos e 
garantir que a população 
permaneça segura. Vamos 
seguir monitorando as 
chuvas e a previsão para 
os próximos dias. En-
viamos equipes de apoio 
para Nova Iguaçu, assim 
que solicitaram auxílio, e 
queremos fortalecer ainda 
mais a nossa capacidade 
de resposta em momentos 
críticos – declarou o go-
vernador Cláudio Castro.
A Secretaria do Ambiente 
e Sustentabilidade atuou 

em quatro frentes de tra-
balho espalhadas pela ci-
dade: Vila São Jorge, Jar-
dim Canaã, Jardim Viga 
e Ouro Verde. A ação 
contou com 35 homens, 
seis retroescavadeiras, 11 
caminhões, três mini esca-
vadeiras, três caminhões- 
pipa, além de três Vacall 
– equipamento utilizado 
para sucção de resíduos.

– Desde o começo das 
chuvas estamos moni-
torando a elevação dos 
principais rios do estado. 
Imediatamente enviamos 
homens e máquinas para 
desobstruir canais e fazer 
a limpeza no município. 
Continuamos em alerta. 
Temos previsão de mais 
chuvas e alguns rios se-
guem com nível elevado – 

disse o secretário do Am-
biente e Sustentabilidade, 
Bernardo Rossi.
Entrega de insumos
A Secretaria de Desenvol-
vimento Social e Direi-
tos Humanos realizou a 
entrega de insumos para 
os municípios de Nova 
Iguaçu e de Belford Roxo, 
outra cidade atingida pelo 
temporal. Foram 850 kits 

distribuídos, sendo 100 
colchões, 250 fardos de 
água, 100 cestas básicas, 
100 kits de higiene e 300 
kits de limpeza.
Os militares da Defesa 
Civil do Estado acompa-
nham os trabalhos em 
Nova Iguaçu, vistoriando 
os locais afetados junto à 
prefeitura e permanecem 
mobilizados para o aten-

dimento a possíveis emer-
gências. As equipes con-
tam com apoio de viaturas 
de salvamento e resgate, 
ambulâncias, embarca-
ções, drones e aeronaves.
Desde quarta-feira 
(29/01), o Corpo de Bom-
beiros foi acionado para 15 
ocorrências relacionadas 
às chuvas em todo o esta-
do, a maioria envolvendo 
acidentes de trânsito, cor-
tes de árvores, inundações 
ou alagamentos. Não há 
registro de ocorrências 
graves, nem de vítimas.
– A Defesa Civil Estadual 
e o Corpo de Bombeiros 
atuam para prevenir e mi-
nimizar quaisquer danos. 
O Centro Estadual de Mo-
nitoramento e Alerta de 
Desastres Naturais (CE-
MADEN-RJ) acompanha 
as condições meteoroló-
gicas e os níveis pluvio-
métricos no território flu-
minense, enviando alertas 
para os municípios quan-
do necessário – afirmou o 
secretário de Defesa Civil, 
coronel Tarciso Salles.

O prefeito do Rio, Eduardo 
Paes, e o secretário muni-
cipal de Saúde, Daniel So-
ranz, deram início na sex-
ta-feira (31/01) às obras do 
Hospital Cardoso Fontes 
(HCF), em Jacarepaguá. A 
emergência será reaberta 
na segunda-feira (03/02), 
juntamente com a do 
Hospital do Andaraí, pou-
co mais de 40 dias após a 
Prefeitura assumir as duas 
unidades, que até então es-
tavam sob a gestão federal. 
Desde a transição, forma-
lizada em 17 de dezembro 
de 2024, os dois hospitais 
já receberam melhorias e 

novos profissionais.
– A população vai perce-
ber uma melhora gradual 
nos atendimentos tanto 
no Hospital do Andaraí 
quanto no Cardoso Fon-
tes. Não existe solução 
mágica, é um processo. Já 
contratamos profissionais, 
e muitos estão iniciando 
hoje. Essa evolução será 
percebida ao longo do 
tempo por quem utilizar 
os serviços. Posso garantir 
que essas unidades esta-
rão plenamente operacio-
nais a partir do primeiro 
trimestre de 2026, com 
todas as condições neces-

sárias – disse o prefeito, 
após conferir a planta da 
reforma, percorrer o Hos-
pital Cardoso Fontes e dar 
as boas-vindas a mais de 
100 novos funcionários 
em um auditório.
A Secretaria Municipal 
de Saúde (SMS) pretende 
aumentar para 250 o nú-
mero de leitos no Cardoso 
Fontes, e assim crescer o 
número de procedimentos 
de 84 mil para 160 mil por 
ano com a reestruturação. 
A expectativa é ter 650 no-
vos profissionais atenden-
do os pacientes até o fim 
de março.

– Estamos recebendo no-
vos profissionais: 120 para 
o Hospital Cardoso Fonte 
e 250 para o Hospital do 
Andaraí. Com isso, já con-
seguimos reabrir comple-
tamente as emergências de 
ambos os hospitais a partir 
de segunda-feira. Inicial-
mente, elas funcionarão 
em espaços temporários, 
enquanto as obras das 
emergências definitivas 
avançam. A previsão é que, 
entre janeiro e março de 
2026, as novas emergên-
cias estejam prontas e ope-
rando nos espaços definiti-
vos – destacou Soranz.

O Governo do Estado do 
Rio de Janeiro, por meio 
da Secretaria de Habitação 
de Interesse Social, em par-
ceria com a Prefeitura de 
Petrópolis e a Caixa Eco-
nômica Federal, assinou, na 
quinta-feira (30/01), o con-
trato que garante a constru-
ção de 140 novas moradias 
no bairro Mosela, com um 
investimento total de apro-
ximadamente  R$ 23,5 mi-
lhões. O valor será aplica-
do por meio do Fundo de 
Arrendamento Residencial 
(FAR), parte do programa 
Minha Casa Minha Vida, e 
vai beneficiar diretamente 
as famílias que foram afeta-
das pelas tragédias ocorri-
das em 2011.
- A viabilização deste em-
preendimento na Mosela 
é um marco histórico. É 
mais dignidade, qualidade 
de vida e segurança para a 
população petropolitana. E 
isso se tornou possível em 
virtude de uma soma de es-
forços entre diferentes entes 
públicos - afirmou o gover-
nador Cláudio Castro.
Para o secretário de Habi-

tação de Interesse Social, 
Bruno Dauaire, estar em 
Petrópolis para anunciar a 
formalização deste sonho é 
muito gratificante.
- A secretaria foi responsá-
vel por realizar o creden-
ciamento da empresa, que 
executará as intervenções 
na Mosela. Então sabemos 
exatamente qual é a relevân-
cia deste empreendimento 
para as 140 famílias que se-
rão beneficiadas - destacou 
o secretário.
Durante a cerimônia, o pre-
feito Hingo Hammes, falou 
sobre a importância desse 
projeto para a reconstrução 

da vida e da dignidade das 
vítimas da tragédia.
- Mais do que solenidades, 
o que realmente importa é a 
entrega das chaves às famí-
lias que aguardam há mais 
de 13 anos. A união entre 
governo municipal, esta-
dual, Caixa e a empresa res-
ponsável demonstra nosso 
compromisso em transfor-
mar essas moradias em 
realidade. É um momento 
de orgulho para todos nós 
-  concluiu o prefeito.
Representada pelo superin-
tendente executivo, Pedro 
Mattoso, a Caixa Econô-
mica Federal reforçou seu 

compromisso em garantir 
que as obras sejam concluí-
das dentro do cronograma 
estabelecido, destacando os 
esforços contínuos para o 
cumprimento dos prazos.
O empreendimento
O condomínio será cons-
truído na Rua Alberto Oli-
veira e contará com áreas 
comuns, de lazer e convi-
vência, como playground, 
bicicletário e portaria. A 
Secretaria de Habitação, em 
parceria com a Prefeitura de 
Petrópolis, terá a incubên-
cia de fazer a indicação dos 
beneficiários à Caixa Eco-
nômica Federal.

Uanderson Fernandes



7ofluminense.com.brSábado a Segunda-Feira, 1º a 03/02/2025 Nacional

Presidente do IBGE, Marcio Pochmann (Foto: Tânia Rêgo/Agência Brasil)

Dívida bruta do Brasil fecha em 76,1% do PIB em 2024

Prefeita troca carnaval por “festival gospel” em cidade no Maranhão

PL diz que vai acionar 
TSE contra decisão 

que cassou Zambelli
O Partido Liberal, li-
derado por Valdemar 
Costa Neto, informou 
à que acionará o Tribu-
nal Superior Eleitoral 
(TSE) contra a decisão 
que cassou o mandato 
da deputada Carla Zam-
belli (PL-SP) na última 
quinta-feira (30).
O Tribunal Regional 
Eleitoral de São Paulo 
(TRE-SP), responsá-
vel pela determinação, 
alega que a parlamen-
tar cometeu uso in-
devido dos meios de 
comunicação e abuso 
de poder político, tor-
nando a deputada ine-
legível por oito anos, 
contados a partir das 
eleições de 2022.
Pelas redes sociais, 
Zambelli afirmou que 
a decisão “não tem efei-
tos imediatos” e que 
continuará “a lutar to-
dos os dias de minha 

vida ao lado de vocês 
para que tenhamos a 
esperança de um Brasil 
próspero e digno para o 
povo brasileiro”.
O partido também pu-
blicou uma nota, ex-
pressando “solidarieda-
de à deputada federal”.
“Confiamos no traba-
lho e na trajetória da 
parlamentar, que sem-
pre defendeu com co-
ragem e dedicação os 
valores que representa-
mos”, escreveram.
O voto decisivo para 
cassar o mandato acon-
teceu na quinta-feira 
(30), mas este é um pro-
cesso que tramita desde 
2022, quando a deputa-
da federal Sâmia Bom-
fim (PSOL), apresentou 
uma ação alegando que 
Zambelli teria divulga-
do informações falsas 
sobre o processo eleito-
ral daquele ano.

De acordo com dados fo-
ram divulgados pelo Ban-
co Central na sexta-feira 
(31), a dívida bruta do 
Brasil encerrou o ano de 
2024 em 76,1% do Produto 
Interno Bruto (PIB), o que 
representa um aumento de 
2,2 pontos percentuais em 
relação ao ano anterior, to-
talizando R$ 9 trilhões. Em 
2023, esse indicador estava 
em 73,8% do PIB. Essa 
trajetória de crescimen-
to da dívida pública tem 
gerado preocupações no 

mercado financeiro. Em 
dezembro, a dívida bruta 
apresentou uma queda, 
impulsionada pela venda 
recorde de dólares pelo 
Banco Central, que re-
sultou na diminuição das 
reservas internacionais.
De acordo com projeções 
do Tesouro Nacional, a 
dívida bruta pode alcan-
çar 83,1% do PIB até 2028, 
caso não sejam implemen-
tadas novas medidas de ar-
recadação. As expectativas 
do mercado sugerem que, 

em 2029, o endividamento 
pode ultrapassar a marca 
de 90% do PIB. O aumen-
to observado em 2024 é 
atribuído à incorporação 
de juros nominais e à des-
valorização da moeda.
A dívida líquida, por sua 
vez, alcançou 61,1% do 
PIB em 2024, totalizando 
R$ 7,2 trilhões. O setor 
público consolidado re-
gistrou um déficit primá-
rio de R$ 47,6 bilhões ao 
final do ano, uma redu-
ção significativa em com-

paração ao déficit de R$ 
249,1 bilhões registrado 
em 2023. Em dezembro, 
o cenário foi mais favorá-
vel, com um superávit pri-
mário de R$ 15,7 bilhões, 
resultado do desempenho 
positivo do governo.
Esses números refletem 
um cenário desafiador 
para a economia brasilei-
ra, que enfrenta a neces-
sidade de ajustes fiscais e 
medidas que possam ga-
rantir a sustentabilidade 
da dívida pública.

No município de Zé Doca, 
no interior do Maranhão, 
a prefeita Flavinha Cunha 
(PL) anunciou uma mu-
dança inusitada para o 
carnaval da cidade. Ao 
lado do deputado federal 
Josimar Maranhãozinho 
(PL-MA), afirmou que o 
feriado terá, na verdade, 
um “festival gospel”.
“Vamos fazer uma inova-
ção para agradar toda a 
população. Está chegan-

do o período do carnaval 
e o curioso é que Zé Doca 
vai promover o primeiro 
festival gospel de toda 
região. […] Serão qua-
tro das de muito louvor e 
adoração a Deus”, afirma.
Mas ainda terá carnaval 
na cidade. Só que a exe-
cução do festival deman-
dou a antecipação da fo-
lia, que, de acordo com a 
prefeita, acontecerá entre 
os dias 21 e 23 de feve-

reiro. A comemoração 
vem sendo nomeada pela 
Prefeitura de “O melhor 
Carnaval fora de época 
da região”.
O “Festival Gospel”, pre-
visto para acontecer nos 
dias 01, 02, 03 e 04 de 
março, já tem participa-
ções confirmadas, com 
cachês que variam entre 
70 e 90 mil reais.
Dentre os nomes está a 
cantora Maria Marçal, 

com um cachê de R$ 210 
mil; Gerson Rufino, com 
um cachê de R$ 90 mil; 
banda Morada, com um 
cachê de R$ 170 mil; o 
grupo infantil Palavri-
nhas, com um cachê de 
R$ 75 mil; e Kleber Nasci-
mento, com um cachê de 
R$ 20 mil, de acordo com 
informações da Secretaria 
Municipal de Cultura, pu-
blicadas no Diário Oficial 
do Município.

Comunicação do IBGE divulga manifesto 
contra gestão Pochmann e “IBGE paralelo”
Servidores da área de co-
municação social do Insti-
tuto Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE) divul-
garam na sexta-feira (31) 
um manifesto contra a ges-
tão de Marcio Pochmann 
no órgão. O texto acusa o 
atual presidente e assesso-
res indicados de prejudica-
rem o papel institucional 
do IBGE com uma série de 
medidas, incluindo a priori-
zação à divulgação de uma 
“avalanche” de agendas e 
realizações de Pochmann 
em detrimento dos resulta-
dos dos principais indica-
dores econômicos do País, 
produzidos pelo órgão.
“Os profissionais de comu-
nicação trazidos ao IBGE 
pelo sr. Pochmann se so-
brepuseram aos servidores 
de carreira concursados e 
impuseram uma dinâmica 
que saturou a página do 
IBGE na internet, a Agên-
cia IBGE e as redes sociais 
do Instituto com notícias 
sobre o presidente e suas 
realizações, em detrimento 
dos releases, notícias e pos-
tagens essencialmente rele-
vantes sobre os resultados 
das pesquisas do Instituto”, 
diz o manifesto endereçado 
à sociedade brasileira.
“”O IBGE paralelo está 
ofuscando o IBGE que real-
mente interessa à sociedade 
brasileira. As divulgações 
sobre o PIB, a inflação e o 
desemprego, inclusive os 
aguardadíssimos resulta-
dos do Censo 2022, tive-
ram que ceder espaço à 
avalanche de notícias sobre 
a gestão Pochmann. Gran-
de parte das notícias divul-
gadas pela Agência IBGE 
ao longo do ano passado é 
composta por textos enal-
tecendo a gestão do atual 
presidente do Instituto, 
redigidos sob a orientação 
dos seus assessores.””

Os servidores lembram 
que o IBGE divulgou ao 
longo de 2024 dados sobre 
a queda recorde na taxa 
de desemprego, a redu-
ção da população abaixo 
da linha da pobreza e os 
primeiros resultados do 
Censo Demográfico 2022 
incluindo informações so-
bre a população vivendo 
em favelas, mas a retros-
pectiva do órgão sobre o 
ano passado, que teria sido 
redigida sob a supervisão 
direta do assessor de co-
municação nomeado por 
Pochmann, focava nos 
feitos do presidente. Os 
servidores acusam os as-
sessores não concursados 
nomeados por Pochmann 
de usar o aparato da co-
municação do IBGE para 
promoção pessoal.
QUERO MEU ACESSO
“O trabalho dos profissio-
nais de comunicação do 
IBGE é voltado para tradu-
zir os resultados de nossas 

pesquisas para uma lingua-
gem acessível ao cidadão 
comum. Nossos conteúdos 
são veiculados para a im-
prensa e pelas mídias do 
próprio IBGE. A utilização 
do aparato de comunica-
ção social do IBGE para 
promoção pessoal confi-
gura-se num desrespeito 
à essência dos institutos 
oficiais de estatísticas”, cri-
ticam os servidores.
Os trabalhadores relatam 
ainda que a gestão Po-
chmann “mantém uma 
relação hostil com a im-
prensa nacional e local, re-
cusando-se em atender suas 
demandas e limitando-se a 
responder seus questiona-
mentos através de tardias 
notas publicadas no portal 
do IBGE”.
“Pochmann, ao contrário 
de quase todos os que o 
antecederam no cargo, até 
hoje não deu uma coletiva 
para a imprensa que co-
bre o IBGE rotineiramen-

te, preferindo falar com 
correspondentes estran-
geiros, blogueiros amigos 
ou com veículos isolados, 
escolhidos sem qualquer 
transparência”, detalham 
os trabalhadores da área 
de Comunicação Social do 
instituto. “A cronologia dos 
pedidos formalmente enca-
minhados à comunicação 
social do IBGE é ignorada. 
Isso contraria frontalmen-
te a ética das relações do 
IBGE com os veículos de 
comunicação, que exige tra-
tamento respeitoso e equâ-
nime a todos os jornalistas, 
independente do veículo ou 
da localidade em que eles 
trabalhem, incluindo as 27 
unidades da federação, os 
correspondentes estrangei-
ros ou mesmo jornalistas de 
outros países, que frequen-
temente nos enviam solici-
tações por e-mail.”
Os servidores mencionam 
ainda que os assessores 
nomeados por Pochmann 

mantêm relação autoritária 
com os servidores de carrei-
ra do órgão, com destitui-
ção de cargos conduzidas 
de forma desrespeitosa.
Os técnicos responsáveis 
pelo trabalho de divulga-
ção estariam sobrecarre-
gados por uma “avalanche 
de matérias sobre a gestão 
Pochmann”, atropelando as 
divulgações de “indicadores 
fundamentais”, como o Pro-
duto Interno Bruto (PIB,) 
inflação, desemprego, safra, 
produção industrial, vendas 
do comércio e prestação de 
serviços, entre outros.
“Além de obliterar a função 
mais importante do IBGE, 
que é informar a sociedade 
brasileira sobre sua realida-
de, essas notícias paralelas 
têm gerado uma enorme 
sobrecarga de tarefas para 
jornalistas, designers e de-
mais profissionais de comu-
nicação do Instituto”, diz o 
texto. “Outra enorme fonte 
de atritos está nas turnês 

oportunistas pelo país, que 
pegam carona nas divulga-
ções mais concorridas do 
IBGE, como as do Censo 
2022 e de algumas pesqui-
sas anuais, para uma agen-
da paralela de Pochmann e 
seus assessores, incluindo 
contatos com diversos po-
líticos locais. Essas viagens 
ocasionam gastos absurdos 
com passagens e diárias, 
quando tudo poderia ser 
feito de maneira organizada 
e sem custos, a partir de vi-
deoconferências.”
Os servidores apontam ser 
“questionável” a nomeação 
direta de profissionais de 
comunicação que tenham 
como única função divul-
gar a gestão Pochmann: 
“são assessores de caráter 
pessoal ocupando cargos 
públicos e remunerados 
com dinheiro público, in-
cluindo uma miríade de 
diárias e passagens aéreas, 
que estão todas registradas 
no Portal da Transparência”.
O comunicado lembra que 
Pochmann e assessores pas-
saram esta semana em tur-
nê pelas diferentes regiões 
do País para divulgar um 
plano de trabalho em cinco 
capitais diferentes, mas o 
roteiro deixou de fora o Rio 
de Janeiro, que concentra a 
sede do órgão e a maioria de 
seus servidores, que vêm há 
meses manifestando publi-
camente descontentamento 
com a atual gestão.
“Por tudo isso, os profis-
sionais de comunicação do 
IBGE vêm se solidarizar 
com os colegas que pediram 
exoneração dos cargos de 
direção, com os coordena-
dores, gerentes e os colegas 
da ENCE que protestaram 
através da imprensa contra 
os desmandos da atual ges-
tão e com a ASSIBGE, nos-
so sindicato”, concluem os 
servidores da comunicação.

“O IBGE paralelo está ofuscando o IBGE que realmente interessa à sociedade brasileira”, afirmaram servidores em comunicado
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Brasil atinge menor taxa de desemprego da 
história em 2024, com 6,2% no trimestre final

Banco Central argentino reduz juros em 
meio a expectativas de queda da inflação

A conta do ex-presidente 
Jair Bolsonaro na plata-
forma X sofreu um ataque 
cibernético na quinta-fei-
ra (30). A confirmação 
do incidente veio através 
de Carlos Bolsonaro, fi-
lho do ex-presidente, e 
do assessor Fábio Wajn-
garten. Apesar de terem 
implementado melhorias 
nos sistemas de seguran-
ça, a conta foi comprome-
tida novamente. “Todos 
os métodos de seguran-
ça foram aperfeiçoados 
e novamente a conta do 
Presidente @jairbolsonaro 
foi hackeada. Em contato 
com o X para restabele-
cimento da normalidade. 
Pelo jeito, as únicas coisas 
invioláveis no mundo são 
as caixinhas de Sucrilhos. 
Logo informamos quando 
retornarmos com a conta 
normalizada”, reclamou 
Carlos Bolsonaro no X.
Já Fábio Wajngarten pe-
diu que a Polícia Federal 
investigasse as invasões 

e que revelasse os nomes 
dos envolvidos. “As redes 
sociais do Presidente @
jairbolsonaro são ativos 
estratégicos e de proprie-
dade exclusivamente dele. 
O “hackeamento” delas 
fere o princípio democrá-
tico tal qual a censura das 
mesmas. Para piorar, é a 
segunda vez em poucos 
dias. Caberia, como su-
gestão, que a Nobre Polí-
cia Federal iniciasse uma 
profunda investigação 
para localizar e prender 
todos os criminosos. Se 
quisesse inclusive vazar 
alguns nomes dos já en-
volvidos seria bem útil 
também”, afirmou.
Na noite desta sexta, 
uma postagem na rede 
hackeada de Bolsonaro 
anunciava a chegada ao 
mercado da “criptomoe-
da da liberdade”. A pos-
tagem incluía uma foto 
de Bolsonaro ao lado de 
Donald Trump, e foi apa-
gada minutos depois.

O capitão da Rota, Ra-
phael Alves Mendonça, 
foi afastado de sua fun-
ção na assessoria policial 
militar do gabinete do 
prefeito Ricardo Nunes 
(MDB) no dia 16 de ja-
neiro. A decisão, que foi 
oficializada em 30 de ja-
neiro, se deu em razão de 
investigações que levan-
taram suspeitas sobre sua 
possível conexão com o 
PCC. Com essa mudan-
ça, Mendonça perdeu a 
gratificação que recebia 
por seu cargo.
Além de Mendonça, ou-
tro policial, o soldado 
Abraão Pereira Santana, 
também está sob inves-
tigação por supostas li-

gações com o PCC. San-
tana foi detido por sua 
participação na escolta do 
empresário Antônio Vi-
nícius Gritzbach, que era 
um delator do grupo e foi 
assassinado no aeroporto 
de Guarulhos. Mendon-
ça, que atuou na Rota de 
janeiro de 2016 até se-
tembro de 2022, assumiu 
posteriormente a lideran-
ça da Agência Regional 
no Choque.
A defesa de Mendonça, 
por meio de sua advoga-
da, afirmou que ele nunca 
teve qualquer envolvi-
mento com atividades 
criminosas e que conti-
nua exercendo suas fun-
ções normalmente.

Conta de Jair Bolsonaro no X 
sofre novo ataque cibernético

Ricardo Nunes retira PM 
suspeito de envolvimento com 

PCC da sua equipe de segurança

Trump ameaça taxar Brics em 100%: 
“Olá às tarifas, adeus à América”
Por Madu Toledo
O presidente dos EUA, Do-
nald Trump, voltou a amea-
çar o bloco econômico 
Brics, formado por Brasil, 
Rússia, Índia, China, África 
do Sul, Irã, Arábia Saudita, 
Egito, Etiópia e Emirados 
Árabes Unidos – países 
considerados “aparente-
mente hostis” pelo norte-a-
mericano e que consideram 
a possibilidade de adotar 
moeda própria.
Trump prometeu “tarifas 
de 100%” sobre esses países 
caso o Brics não se curve 
aos interesses comerciais 
dos EUA.
Na plataforma Truth Social, 
o presidente norte-ameri-
cano enviou duro recado 
aos integrantes do bloco: 
“Não há chance de que os 
Brics substituam o dólar 
americano no comércio in-
ternacional ou em qualquer 
outro lugar. E qualquer país 
que tente, deve dizer ‘olá às 
tarifas e adeus à América’”.
O presidente exigiu o com-
promisso de que o bloco 

não irá substituir o dólar em 
transações comerciais.
“A ideia de que os países 
Brics estão tentando se afas-
tar do dólar, enquanto fica-
mos parados e assistimos, 
acabou”, escreveu o presi-
dente. Caso os integrantes 
do bloco não se comprome-
tam a usar a moeda ameri-

cana, “enfrentarão tarifas de 
100% e devem esperar dizer 
adeus à venda para a mara-
vilhosa economia dos EUA”.
O que está acontecendo?
Em outubro de 2024, du-
rante reunião de cúpula 
do bloco em Kazan, na 
Rússia, o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT) 

defendeu a criação de al-
ternativa ao dólar para co-
mércio entre os países do 
bloco Brics.
Na mesma cúpula, Vla-
dimir Putin, presidente 
da Rússia, assinalou que a 
criação de moeda para o 
bloco ainda não era uma 
ideia “madura”.

Em novembro, Donald 
Trump, já eleito presidente 
dos EUA, ameaçou o Bri-
cs. “Pedimos que se com-
prometam […] a não criar 
nunca uma nova moeda 
do Brics, e a não apoiar 
nenhuma outra moeda 
para substituir o possante 
dólar americano, ou en-

frentarão tarifas de 100%”, 
escreveu na época.
Na quinta-feira (30/1), Lula 
prometeu que agirá com re-
ciprocidade se o presidente 
Donald Trump, dos Esta-
dos Unidos, decidir taxar 
produtos brasileiros.
A nova fala de Trump con-
tra o Brics acontece apenas 
um dia depois de o presi-
dente afirmar que vai im-
por tarifas de 25% sobre 
importações do Canadá e 
México – conterrâneos da 
América do Norte – a par-
tir deste sábado (1°/2).
Lula reage
Durante a primeira conver-
sa com a imprensa em 2025, 
nessa quinta-feira (30/1), o 
presidente Lula prometeu 
que agirá com “reciprocida-
de” se o presidente Donald 
Trump decidir taxar produ-
tos brasileiros.
“É muito simples. Se ele 
taxar os produtos brasi-
leiros, haverá reciproci-
dade do Brasil em taxar 
os produtos dos Estados 
Unidos”, explicou.

O Brasil fechou o ano de 
2024 com a menor taxa de 
desemprego já registrada 
em sua história, atingindo 
6,2% no último trimestre, 
segundo dados da Pesquisa 
Nacional por Amostra de 
Domicílios (Pnad) Contí-
nua, divulgada pelo IBGE 
(Instituto Brasileiro de 
Geografia e Estatística). Na 
média anual, o índice caiu 
de 7,8% em 2023 para 6,6% 
em 2024. O número de bra-
sileiros empregados atingiu 
103,3 milhões, um aumen-

to de 2,6% em relação ao 
ano anterior. Já o total de 
desocupados chegou a 7 
milhões, o menor patamar 
desde 2014. O nível de ocu-
pação no país subiu para 
58,6%, superando os 57,6% 
registrados em 2023.
A criação de empregos for-
mais foi um dos principais 
fatores para essa melhora. 
De acordo com o Caged 
(Cadastro Geral de Empre-
gados e Desempregados), 
mais de 1,7 milhão de va-
gas com carteira assinada 

foram abertas ao longo de 
2024. Embora as metodolo-
gias do Caged e da Pnad se-
jam diferentes — o primeiro 
considera apenas empregos 
formais, enquanto a Pnad 
inclui também trabalhado-
res informais —, ambos os 
indicadores apontam para 
uma tendência positiva no 
mercado de trabalho.
Economistas esperavam 
uma taxa de desemprego 
ainda menor no último 
trimestre de 2024, proje-
tando 6%, mas o resultado 

de 6,2% já representa um 
avanço significativo. Os da-
dos reforçam um cenário 
otimista para o país, com 
a criação de novas oportu-
nidades e a consolidação 
de um ambiente mais fa-
vorável para o crescimento 
econômico. A expectativa 
é que, em 2025, o mercado 
de trabalho continue a se 
recuperar, sustentando a 
tendência de queda no de-
semprego e ampliando as 
perspectivas para os traba-
lhadores brasileiros.

O Banco Central argen-
tino anunciou uma redu-
ção em sua taxa básica de 
juros, que passou de 32% 
para 29%. Essa mudança 
ocorre em um contexto 
de expectativas de in-
flação em queda. Além 
disso, a taxa para opera-
ções de recompra ativa 
foi ajustada de 36% para 
33%. Essa decisão reflete 
a confiança na diminui-
ção da inflação, que em 

dezembro de 2024 regis-
trou um índice de 2,7%, 
resultando em uma infla-
ção acumulada de 117,8% 
ao longo do ano.
O presidente Javier Milei, 
que assumiu o cargo em 
10 de dezembro de 2023, 
tem como uma de suas 
prioridades o combate à 
inflação. Na época de sua 
posse, a inflação acumu-
lada era alarmante, atin-
gindo 211,4%. A nova po-

lítica monetária do Banco 
Central visa estabilizar a 
economia e criar um am-
biente mais favorável para 
o crescimento. As novas 
taxas de juros entrarão em 
vigor a partir de 31 de ja-
neiro, marcando um passo 
significativo na estratégia 
econômica do governo. A 
redução das taxas é um si-
nal de que as autoridades 
estão otimistas em relação 
ao controle da inflação, 

um dos principais desa-
fios enfrentados pelo país.
Em contraste, o Banco 
Central do Brasil decidiu 
aumentar sua taxa de ju-
ros para 13,25% ao ano, 
refletindo uma aborda-
gem diferente em relação 
à política monetária. Essa 
divergência nas estraté-
gias dos dois países evi-
dencia as distintas realida-
des econômicas que cada 
um enfrenta no momento.

Julia Demaree Nikhinson – Pool/Getty Images
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Magé: município é referência em educação 
antirracista e promoção da equidade racial

Nova Iguaçu está trabalhando para recuperar a 
cidade dos estragos causados pelas fortes chuvas

Tecnologia domina 
processo de matrículas 
escolares em Mesquita
Garantir praticidade e 
eficiência no processo de 
matrícula dos estudantes 
da rede pública muni-
cipal de Mesquita virou 
uma obrigação para a 
Secretaria Municipal de 
Educação.  Em 2025, o 
município adotou, além 
do sistema de pré-matrí-
culas on-line para os alu-
nos novos, com deficiên-
cia e nas transferências 
internas para Educação 
em Horário Integral, o 
uso do bot de serviços da 
prefeitura na comunica-
ção com os responsáveis. 
A implementação tec-
nológica chega para 
promover mais faci-
lidade à efetivação da 
matrícula escolar, com 
detalhamento das etapas 
necessárias, incluindo 
informações sobre defe-
rimento ou indeferimen-
to de inscrições, prazos 
para comparecimento e a 
lista de documentos exi-
gidos. Assim, os respon-

sáveis que autorizaram 
o recebimento de comu-
nicações relacionadas 
à pré-matrícula podem 
acompanhar todas as fa-
ses do processo de ma-
neira clara e eficaz. Mas 
quem ainda prefere os 
meios tradicionais de 
contato não se decep-
ciona: é possível tirar as 
dúvidas pelo telefone de 
contato disponibilizado 
para atendimento.
Nos casos em que há o in-
deferimento da pré-ma-
trícula, os responsáveis 
são orientados a aguar-
dar e acompanhar a fila 
de espera do município, 
mantendo as informa-
ções de contato sempre 
atualizadas. Ao surgi-
mento de novas vagas, a 
Secretaria Municipal de 
Educação ou a escola de 
interesse faz contato com 
os responsáveis para que 
compareçam e efetivem 
a matrícula, se ainda esti-
verem interessados.

Magé foi contemplada 
com o Selo Petronilha 
Beatriz Gonçalves e Silva 
de Educação para as Re-
lações Étnico-Raciais, um 
reconhecimento nacional 
às Secretarias de Educa-
ção que se destacam por 
suas políticas, programas e 
ações voltadas à equidade 
racial na Educação.
O município é um dos 
poucos no Brasil com le-
gislação própria voltada 
ao tema para a Educação, 
que estabelece normas e 
procedimentos para imple-
mentação das Diretrizes 
Curriculares Nacionais 
referentes à Educação das 
Relações Étnico-Raciais. 
Esse trabalho, porém, vai 
além do cumprimento da 
lei, reflete nosso compro-
misso com a superação 
do racismo por meio de 
ações concretas e trans-
formadoras, implantado 
e fomentado na gestão do 

prefeito Renato Cozzolino 
ao aumentarmos a oferta 
de carga horária dos alu-
nos dos anos finais e dos 
anos iniciais, através das 
atividades diversificadas e 
Disciplinas Diversificadas 
na matriz curricular do 
Ensino Fundamental.
Desde 2021, incorpora-
mos ao currículo da Rede 
Municipal de Ensino dis-
ciplinas que abordam a 
temática como Disciplinas 

Diversificadas, incluindo 
a Disciplina de Ensino de 
História e Cultura Africa-
na, Afrobrasileira e Indí-
gena (EHCAI), construída 
com uma abordagem de-
colonial. Em 2024, assina-
mos a Política Nacional de 
Equidade, Educação para 
as Relações Étnico-Raciais 
e Educação Escolar Qui-
lombola (PNEERQ), refor-
çando nosso compromisso 
em fomentar políticas pú-

blicas externas à equidade.
A Secretaria Municipal de 
Educação liderara a arti-
culação e a formação dessa 
política junto a outros 12 
municípios do Estado do 
Rio de Janeiro, consolidan-
do Magé como referência 
em educação antirracista.
“Receber o Selo Petronilha 
Beatriz Gonçalves e Silva é 
um marco histórico para 
a educação de Magé. Esse 
reconhecimento não só 
valida nossas políticas de 
promoção da equidade 
racial, mas também rea-
firma o nosso compro-
misso em construir uma 
educação inclusiva, que 
valorize a diversidade e 
fortaleça a identidade de 
nossos alunos. Estamos 
educando para a transfor-
mação social e para um 
futuro mais justo, onde 
todas as vozes sejam res-
peitadas e celebradas”, 
destacou a secretária.

O prefeito Dudu Reina 
recebeu representantes do 
Governo do Estado para 
debater soluções com o 
objetivo de minimizar a 
possibilidade de novos 
transbordamentos do Rio 
Botas, principal rio do 
município, que corta tam-
bém Belford Roxo e Du-
que de Caxias até desaguar 
na Baía de Guanabara. 
Equipes de diversas se-

cretarias permanecem nas 
ruas de diferentes bairros 
em atendimento às emer-
gências. A cidade retornou 
ao estágio de alerta às 14h 
de hoje.
“Por mais que façamos 
nossa parte, dando assis-
tência à nossa população, 
com diversos serviços da 
Prefeitura, é fundamental 
unir forças junto ao Es-
tado e à União para que 

possamos buscar soluções 
que sejam realmente efi-
cazes contra as enchentes 
de verão na cidade. Por 
isso o Projeto Iguaçu, que 
necessita de recursos fede-
rais por seu alto custo, pre-
cisa ser executado”, afirma 
Dudu Reina, que voltou 
a percorrer, nesta quinta-
-feira, regiões afetadas pe-
las fortes chuvas.
Há previsão de chuva mo-

derada a ocasionalmente 
forte ao longo das próxi-
mas horas. No momento, 
o risco de novos alagamen-
tos é considerado alto. Por 
isso, a Secretaria Munici-
pal de Defesa Civil pede 
para que a população fique 
atenta aos alertas emitidos 
via SMS. Em caso de emer-
gência, estão disponíveis 
os telefones 199 / 2667-
5751 / 9-8160-9740.

Prefeitura de Meriti e Firjan firmam parceria
O prefeito de São João 
de Meriti, Léo Vieira, 
assinou um convênio 
de parceria com a Fede-
ração das Indústrias do 
Estado do Rio de Janeiro 
(Firjan), na quinta-fei-
ra (30-01) para iniciar o 
programa “Calçada Aces-
sível”. A iniciativa tem 
como objetivo contribuir 
para o desenvolvimento 
da infraestrutura urbana 
e criar projetos de aces-
sibilidade em calçadas e 
espaços públicos.
A parceria foi formaliza-
da no gabinete do prefei-
to Léo Vieira, com a pre-
sença do vice-presidente 
da Firjan e coordenador 
do programa, Marcelo 
Kaiuca, secretariado mu-
nicipal e equipe técnica 
da Firjan.
O programa ‘Calçada 
Acessível’ é fruto da par-
ceria entre a federação 
e a Associação Brasilei-
ra de Cimento Portland 
(ABCP). Através do tra-
balho em parceria entre a 
Firjan e a Prefeitura, equi-
pes técnicas irão elaborar 
um manual técnico de 
padronização de constru-
ção, manutenção e refor-
ma das calçadas, com um 
olhar sensível para a mo-
bilidade urbana de idosos 
e pessoas com deficiência.
De acordo com o prefei-
to de São João de Meriti, 
Leo Vieira, a iniciativa 
significa um marco no 
aprimoramento da mo-

bilidade urbana. “É com 
grande satisfação que 
firmamos esta parceria 
para a modernização da 
infraestrutura viária, que 
vai garantir uma cidade 
mais acessível, segura e 

sustentável. Construir 
um espaço urbano inclu-
sivo é um compromisso 
com a qualidade de vida 
dos meritienses, além de 
revitalizar Meriti e aten-
der às necessidades de 

acessibilidade’, enfatizou 
o prefeito.
O presidente da Firjan 
Nova Iguaçu e Região e 
coordenador do progra-
ma, Marcelo Kaiuca, des-
tacou sobre o sucesso da 

iniciativa. “O programa 
visa organizar as cidades, 
oferecer mais condições 
de mobilidade para to-
dos os cidadãos. Temos 
exemplos de regiões que 
conseguiram mudar a 

realidade dos negócios, 
atraindo mais investi-
mentos, impulsionando 
o comércio somente por 
oferecer melhor estrutu-
ra nas calçadas”, comple-
tou Marcelo Kaiuca.

O presidente da Firjan Nova Iguaçu e Região e coordenador do programa, Marcelo Kaiuca, com o prefeito Léo Vieira e o secretário municipal Leonardo Vieira durante a formalização da parceria
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Festa popular preferida do brasileiro é 
a junina, e não o carnaval, diz pesquisa

Cultura

Grafite para homenagear a 
escritora Conceição Evaristo

Cultura abre espaço para mostra 
de talentos no Choro na Rua

Megablocos e blocos de rua agitam o 
Carnaval do Rio neste fim de semana
O Carnaval de Rua 2025 
tem seu início neste fim 
de semana, com desfiles de 
blocos e megablocos que 
tomarão conta de diversos 
bairros do Rio de Janeiro. 
A programação completa, 
que se estenderá até o dia 9 
de março, pode ser consul-
tada no aplicativo Blocos 
do Rio 2025 e na agenda 

dos blocos de rua do Rio de 
Janeiro em 2025, garantin-
do que os foliões não per-
cam nenhum evento.
O presidente da Riotur, 
Bernardo Fellows, decla-
rou que a cidade está pre-
parada para a festa, que é 
“especial e diversa, e enche 
as ruas do Rio de cor e ale-
gria”. Ele ressaltou que os 

foliões podem contar com 
um calendário extenso de 
blocos, espalhados por to-
das as regiões da cidade.
No sábado, o megabloco 
Carrossel de Emoções abre 
a programação no Centro, 
com funk dos anos 90. Em 
seguida, o bloco Fina Ba-
tucada, com bateria com-
posta majoritariamente por 

mulheres, também anima 
o Centro. A programação 
do dia conta ainda com o 
bloco infantil Sorvetada Gi-
gantes da Lira, em Laranjei-
ras, o Folia Largo do Sapê, 
em Bento Ribeiro, a Liga de 
Blocos e Bandas da Zona 
Portuária, no Centro, e o Tá 
Chegando a Hora, em Pe-
dra de Guaratiba.

No mês de janeiro a Cultu-
ra lançou o projeto ‘Choro 
na Rua Macaé’, com a pro-
messa de movimentar o 
Calçadão Rui Barbosa, no 
Centro, oferecendo mo-
mentos de descontração a 
todos que comparecerem 
para prestigiar os acordes 
do choro, do samba e da 
MPB.A ideia é também fo-
mentar o trabalho dos mú-
sicos locais, atraindo, desta 
forma, um público diver-

sificado, e fortalecendo a 
principal área do comércio 
de Macaé.
Os interessados em fazer 
parte da programação cul-
tural devem fazer contato 
com a produção da Secre-
taria através do Whatsapp 
(22) 99104-2831 ou e-mail 
agendas.culturamacae@
gmail.com. O evento reúne 
o público em frente à Socie-
dade Musical Nova Aurora, 
das 11h às 13h, com a fina-

lidade de valorizar a cultu-
ra e a música instrumental 
brasileira, estimulando a 
convivência e consolidan-
do o calçadão como espa-
ço de lazer.Neste sábado 
(1º de fevereiro), o Grupo 
Gente da Gente promete 
agitar o Calçadão com a 
cadência do bom e popular 
samba de raiz. O palco do 
projeto também receberá 
convidados especiais liga-
dos ao samba.

O grupo que iniciou em 
uma brincadeira de roda 
de samba de amigos na 
Fronteira é formado por 
Everaldo Costa Martins 
(Hugo do Pandeiro); Luiz 
Fernando Alves de Oli-
veira (Tam Tam); Ualace 
Gonçalves (Binho-violão); 
Admilson de Souza (cava-
quinho); Laurindo Carlos 
(Muleque do Afoxé) e Ma-
rinete Amaral (Pretinha do 
Tantan de Marcação).

Por Jorge Ferreira
UMA das coisas mais 
importantes no início 
desse ano, quando o as-
sunto é arte, é o grafite, 
agora não é um grafite 
qualquer se trata de uma 
arte justamente sobre li-
teratura ou melhor sobre 
uma das maiores escri-
toras brasileira da atua-
lidade CONCEIÇÃO 
EVARISTO. Um Grafite 
de aproximadamente 600 
metros quadrados que 
está enquadrado no co-
ração da pequena África, 
zona portuária do Rio de 
Janeiro. A homenagem 
faz parte do mapeamento 
da memória PRETA por 
meio da arte urbana e é 
desenvolvido pelo mura-
lista Casé e pelo produtor 
e pesquisador Pedro Ra-
jão, duas feras. 
Os primeiros passos são 
os desenhos de pessoas 
ilustres, personalidades 
e intelectuais espalhados 
por ruas e galerias da ci-
dade. Entre eles vários 
artistas como a saudosa 
cantora Elza soares, atriz 
e cantora Zezé Motta, o 
cantor e compositor Pau-
linho da Viola, a cantora 
e compositora Leci Bran-
dão e a cantora Alcione. É 
interessante destacar que 
Conceição Evaristo, mora 
no Morro da Conceição e 
mantém um trabalho que 

é o CENTRO cultural 
CASA da ESCREVEN-
CIA que fica na região. 
Quem é CONCEIÇÃO 
EVARISTO? 
Maria da Conceição Eva-
risto de Brito nasceu em 
Belo Horizonte em 1946, 
graduada em letras pela 
PUC do Rio de Janei-
ro, Mestre em Literatura 
Brasileira pela PUC RJ, 
com dissertação em   Li-
teratura Negra: Uma Poé-
tica em nossa Brasilidade 
(1996) e Doutora em Li-
teratura Comparada pela 
Universidade Federal 
Fluminense com tese em 
poemas Malungos, cânti-
cos irmãos (2011) na qual 
estuda a obras poéticas 
dos AFRO– Brasileiros 
Nei Lopes e Edimilson 
de Almeida Pereira com 
o Angolano Agostinho 
Neto. É uma linguista e 
escritora afro-brasileira 
das mais importantes.  
Teve uma importante car-
reira como pesquisadora 
docente universitária. É 
uma das mais influentes 
literatas do movimento 
pós-modernista no Bra-
sil, escrevendo nos gêne-
ros da poesia, romance, 
conto e ensaio. Uma ati-
vista do movimento ne-
gro do nosso país. Seus 
textos vêm cada vez mais 
despertando o prazer 
pela literatura. 

Elaine Patricia Cruz – Re-
pórter da Agência Brasil
A festa junina é o even-
to mais citado entre os 
moradores das capitais 
brasileiras que disseram 
ter frequentado uma fes-
ta popular no período 
de um ano, revela o le-
vantamento Cultura nas 
Capitais. A pesquisa foi 
feita pela JLeiva Cultura 
& Esporte, com patrocí-
nio do Itaú e do Instituto 
Cultural Vale, por meio 
da Lei Rouanet.
O estudo sobre hábitos 
culturais dos brasileiros 
constatou que 78% dos 
frequentadores de even-
tos populares nas capitais 
participaram de festas 
juninas nos últimos 12 
meses anteriores à pes-
quisa e que 48% foram a 
desfiles ou participaram 
de blocos de carnaval. 
“Em nenhuma capital, o 
carnaval apareceu à fren-
te da festa junina para 
essa pergunta. No Reci-

fe, a diferença estava na  
margem de erro – festa 
junina com 74% e car-
naval com 71%. Nas de-
mais capitais, a diferen-
ça superou os 10 pontos 
percentuais”, disse João 
Leiva, diretor da JLeiva 
Cultura & Esporte.
Em entrevista à Agência 
Brasil, Leiva afirmou que 
isso pode ser explica-
do pelo fato de as festas 
juninas serem mais des-
centralizadas que o car-
naval, sendo realizadas 
inclusive em escolas e 
igrejas católicas e reuni-
rem também um público 
mais amplo e diverso. 
Além disso, as festas ju-
ninas acabam se esten-
dendo por um período 
maior do ano, destacou.
“Essa característica – in-
contáveis eventos distri-
buídos por quase todas 
as regiões – ajuda a au-
mentar o acesso. Por ou-
tro lado, mesmo as festas 
juninas de grande por-

te, em grandes espaços, 
não chegam a ter tanto 
alcance midiático quan-
to os grandes blocos e 
desfiles de carnaval. Ou 
seja: as festas juninas, 
somadas, têm mais gen-
te, mas menos fama”, dis-
se o pesquisador.
Sertanejo é o gênero 
favorito
A mesma pesquisa apon-
tou o sertanejo como o 
gênero musical favorito 
em 15 das 27 capitais bra-
sileiras, tendo sido citado 
por mais de um terço dos 
entrevistados (34% do to-
tal) entre seus três ritmos 
prediletos, superando até 
mesmo a soma entre o 
samba (11%) e o pagode 
(18%). O pagode aparece 
na quinta posição entre os 
ritmos mais citados, abai-
xo da MPB (27%), do gos-
pel (24%) e do rock (21%) 
e acima do pop (17%), 
do forró (16%) e do funk 
(11%). Já o samba é o oi-
tavo, à frente do rap (9%).

Foto: Marcello Casal Jr./Agência Brasil
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Saúde

Rio de Janeiro vai ampliar faixa etária da vacinação contra dengue

Brasil registra quase 3 mil casos de Oropouche em 2025
Ao longo das quatro pri-
meiras semanas de 2025, 
o Brasil contabilizou 2.791 
casos de febre do Oropou-
che, sendo 2.652 ocorrên-
cias apenas no Espírito 
Santo, 99 casos no estado 
do Rio de Janeiro e 30 em 
Minas Gerais.
“Quase três mil casos de 
Oropouche nas quatro pri-
meiras semanas do ano, 
no Brasil – 95%, aproxi-
madamente, registrados 
no Espírito Santo. É uma 
preocupação adicional em 
relação ao verão passado 
que enfrentamos”, disse o 
secretário-adjunto de Vigi-
lância em Saúde e Ambien-
te, Rivaldo Venâncio.
Os demais casos de fe-
bre do Oropouche foram 
identificados na Paraíba 
(7), Ceará (1), Paraná (1) e 
Roraima (1).
Entenda
O Ministério da Saúde de-
fine a febre do Oropouche 
como uma doença causada 

por um arbovírus do gêne-
ro Orthobunyavirus, iden-
tificado pela primeira vez 
no Brasil em 1960, a partir 
da amostra de sangue de 
um bicho-preguiça captu-
rado durante a construção 
da rodovia Belém-Brasília.
Desde então, casos isolados 
e surtos foram relatados no 
país, sobretudo na região 
amazônica, considerada 
endêmica para a enfermi-
dade. Em 2024, entretanto, 

a doença passou a preocu-
par autoridades sanitárias 
brasileiras, com transmis-
são autóctone em diversas 
unidades federativas.
A transmissão acontece 
principalmente por meio 
do vetor Culicoides pa-
raensis, conhecido popu-
larmente como maruim ou 
mosquito-pólvora. No ciclo 
silvestre, bichos-preguiça 
e primatas não-humanos 
(e possivelmente aves sil-

vestres e roedores) atuam 
como hospedeiros.
No ciclo urbano, os hu-
manos são os principais 
hospedeiros. Nesse ce-
nário, o mosquito Culex 
quinquefasciatus, popu-
larmente conhecido como 
pernilongo e comumente 
encontrado em ambientes 
urbanos, também pode 
transmitir o vírus.
Dengue e dor de cabeça
Os sintomas são pareci-

dos com os da dengue e 
incluem dor de cabeça in-
tensa, dor muscular, náu-
sea e diarreia. O quadro 
clínico agudo, segundo 
o ministério, evolui com 
febre de início súbito, 
cefaleia (dor de cabeça), 
mialgia (dor muscular) e 
artralgia (dor articular).
Outros sintomas - tontura, 
dor retro-ocular, calafrios, 
fotofobia, náuseas e vômi-
tos - também são relatados. 

Casos com acometimento 
do sistema nervoso central 
(como meningite assépti-
ca e meningoencefalite), 
especialmente em pacien-
tes imunocomprometi-
dos e com manifestações 
hemorrágicas (petéquias, 
epistaxe, gengivorragia) 
podem ocorrer.
Em 2024, a Bahia con-
firmou duas mortes por 
febre do Oropouche no 
estado. Até então, não 
havia nenhum registro 
de óbito associado à in-
fecção em todo o mundo. 
De acordo com a Secreta-
ria de Saúde da Bahia, as 
mortes foram registradas 
em pacientes sem comor-
bidades e não gestantes.
A primeira morte, uma 
mulher de 24 anos que re-
sidia no município de Va-
lença, ocorreu no dia 27 de 
março. O segundo óbito, 
uma mulher de 21 anos que 
residia em Camamu, foi 
anotado no dia 10 de maio.

O Rio de Janeiro vai am-
pliar a faixa etária para a 
vacinação contra dengue. 
Conforme anunciado pelo 
secretário municipal de 
saúde, Daniel Soranz, a 
campanha, que anterior-
mente estava disponível 
apenas para crianças e 
adolescentes de 10 a 14 
anos, agora incluirá jovens 
de até 16 anos. Esta decisão 
foi tomada devido à dispo-
nibilidade de um estoque 
de cerca de 100 mil doses 

de vacina, e a nova faixa 
etária começará a ser vaci-
nada a partir de fevereiro. 
A medida é uma resposta 
ao preocupante número 
de mais  100.000 casos de 
dengue registrados no mu-
nicípio neste ano.
A ampliação da vacina-
ção ocorre em um con-
texto de crescente preo-
cupação com a dengue, 
especialmente durante o 
verão, quando os índices 
da doença tendem a au-

mentar significativamen-
te. Recentemente, o Rio 
de Janeiro confirmou a 
primeira morte por den-
gue em 2025, um homem 
de 38 anos na zona oeste 
da cidade.
Apesar do acontecimento, 
o secretário Soranz desta-
cou que os números atuais 
de casos são menores em 
comparação ao ano pas-
sado, o que sugere que as 
medidas de controle estão 
surtindo efeito. A vacina-

ção é parte de um esfor-
ço mais amplo que inclui 
campanhas educativas 
para evitar o acúmulo de 
água parada, que serve de 
criadouro para o mosquito 
transmissor da dengue.
Além da ampliação da 
vacinação, a Secretaria 
Municipal de Saúde está 
intensificando suas ações 
durante o período do car-
naval, especialmente nos 
blocos de rua, para comba-
ter a dengue. 
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Atlético-
MG encerra 
negociação 
pelo volante 
Gregore, do 
Botafogo

Taça da 
Libertadores 
será exibida 
em Belém pelo 
Botafogo

Arsenal veta liberação 
imediata, e Flamengo 
e Jorginho negociam

Globo fecha acordo 
com clubes da LFU para 

transmissão do Brasileirão 
de 2025 a 2029

O Atlético-
-MG tinha 
interesse na 
contratação 
do volante 
G r e g o r e , 

destaque do Botafogo na úl-
tima temporada. No entan-
to, o clube carioca não tem 
qualquer intenção de nego-
ciar o jogador com adver-
sários brasileiros, o que fez 
com que o Galo encerrasse 
de vez as negociações. A in-
formação é do portal “ge”.
Diante disso, a diretoria do 
clube mineiro agora busca 
outros nomes. Ela conside-
ra a posição uma prioridade 
para o restante da tempora-
da. O Galo chegou a ofere-
cer 4 milhões de dólares (R$ 
24,1 milhões) ao Glorioso 
pelo meio-campista, entre-
tanto não conseguiu chegar 
a um acordo.
Além disso, o Atlético ainda 
busca um zagueiro rápido 
e um atacante de lado de 
campo. De volta ao clube, 
o treinador Cuca trabalha 
junto com a diretoria na 
busca por um novo nome.
A posição é tratada como 
prioridade na busca por re-
forços, e Cuca trabalha jun-
to da diretoria na busca por 
um novo nome. Além do 
meio campo, o clube ainda 
busca um zagueiro rápido 
e um atacante de beirada. 
O Galo chegou a oferecer 4 
milhões de dólares (R$ 24,1 
milhões) ao Botafogo para 
contratar Gregore.
Até o momento, o clube 
anunciou cinco reforços 
contratados para a tempo-
rada 2025. Entre eles, es-
tão Cuello, Junior Santos, 
Gabriel Menino, Natanael, 
Patrick.
Por fim, janela de transfe-
rências se encerra no dia 
28 de fevereiro. Caso não 
consiga um novo nome, só 
poderá trazer reforços no 
meio do ano, exceto os jo-
gadores livres no mercado, 
que poderão assinar contra-
to a qualquer momento.

Neste sábado (1º), o Bo-
tafogo exibirá o troféu da 
conquista da Libertadores. 
O evento será no Boule-
vard Shopping, das 10h às 
22h. A mostra, de acesso 
livre, possibilitará que os fãs 
observem a taça de perto e 
capturem o instante através 
de fotografias.
O objetivo da ação é apro-
ximar o clube carioca do 
público paraense, propor-
cionando aos alvinegros 
locais a chance de festejar a 
vitória histórica de manei-
ra mais íntima. A exibição 
do troféu na cidade repre-
senta o reconhecimento do 
poder da torcida local e en-
fatiza a relevância do troféu 
para o clube.
A iniciativa ocorre um dia 
antes final da Supercopa 
Rei, marcada para o próxi-
mo domingo (02/02), no 
Estádio Mangueirão.

F i c o u 
para ju-
nho a pos-
sibilidade 
de Jorgi-
nho atuar 

pelo Flamengo. Clube e 
jogador se aproximaram 
de um denominador co-
mum quanto a valores, 
mas o Arsenal avisou que 
não liberará o volante an-
tes do fim da temporada 
europeia, em maio. As 
partes agora negociam 
um pré-contrato para 
que o ítalo-brasileiro 
vista vermelho e preto 
a partir do Mundial de 
Clubes, que começa em 
15 de junho.
Como o compromisso 
do meio-campista com 
o Arsenal acaba no meio 
deste ano, ele está livre 
para assinar pré-contra-

to com qualquer clube. O 
Flamengo não descarta 
uma tentativa final para 
liberação imediata, mas 
a sinalização foi clara. 
Com baixas por lesão, o 
Arsenal entende que não 
há tempo para reposição 
diante do fechamento da 
janela na Inglaterra na 
segunda-feira, e o téc-
nico Mikel Arteta conta 
com Jorginho para dis-
putar Premier League, 
Copa da Liga e Cham-
pions League.
A prioridade no mo-
mento é mesmo ajustar a 
distância de valores entre 
o que Jorginho deseja re-
ceber e o que o Flamen-
go está disposto a pagar. 
Depois de uma proposta 
de 10 milhões de euros 
(R$ 60 milhões) brutos 
por três anos de contrato, 

o Rubro-Negro mudou 
as condições em reunião 
na última quarta-feira 
e apresentou a mesma 
quantia livre de impostos 
(o que gerará um custo de 
quase 13 milhões de eu-
ros aos cofres do clube).
Jorginho trabalha com a 
estimativa de receber 12 
milhões de euros (R$ 73 
milhões), mas está mais 
disposto a flexibilizar a 
quantia para fechar com 
o Flamengo. Ciente do ce-
nário, o diretor de futebol 
rubro-negro, José Boto, 
ficou de levar a possibili-
dade da assinatura de pré-
-contrato para o meio do 
ano para o presidente Bap 
durante a passagem por 
Belém para a decisão da 
Supercopa, no domingo. 
O Flamengo está otimista 
com o acerto.

A Globo fechou acordo 
com a Liga Forte União 
(LFU) para exibição de 
jogos dos clubes que per-
tencem ao grupo nas edi-
ções de 2025 a 2029 do 
Brasileirão.
O contrato prevê trans-
missão nas diferentes 
plataformas da empresa 
das partidas como man-
dantes de Botafogo, Cea-
rá, Corinthians, Cruzeiro, 
Fluminense, Fortaleza, 
Internacional, Juventude, 
Mirassol, Sport e Vasco. 
Em média, os canais Glo-
bo vão exibir cinco par-
tidas por rodada dessas 
equipes como mandan-
tes, sendo quatro delas 
exclusivas.
Os 11 clubes da LFU na 
Série A se juntarão aos 

nove times da Libra nas 
telas dos canais Globo. A 
empresa havia fechado 
em março do ano passa-
do um acordo para exibir 
com exclusividade jogos 
como mandantes de Atlé-
tico-MG, Bahia, Bragan-
tino, Flamengo, Grêmio, 
Palmeiras, Santos, São 
Paulo e Vitória.
Assim, os canais Globo 
vão transmitir nove par-
tidas por rodada na Série 
A. A distribuição ficou da 
seguinte forma:
Oito jogos exclusivos nos 
canais Globo (TV Globo, 
sportv e Premiere)
Um jogo exibido nos ca-
nais Globo, na Record e 
no YouTube
Um jogo no Amazon Pri-
me Video

Estadual 
longe do 
e s t a d o . 
O Vasco 
se prepa-
ra para 

mais duas viagens para 
fora do Rio de Janeiro 
para compromissos pelo 
Campeonato Carioca. O 
clube enfrenta o Volta 
Redonda neste sábado, 
em Cariacica, no Espírito 
Santo, e encara o Flumi-
nense, na próxima quin-
ta-feira, em Brasília.
Com estes duelos, o 
clube fará, ao todo, três 
partidas longe do estado 
do Rio de Janeiro neste 
primeiro mês de retorno 
das férias. A equipe já ha-
via enfrentado o Madu-
reira, no último dia 23, 
na Arena da Amazônia, 
em Manaus.
Ao todo, serão mais de 

8.400km em viagens para 
fora do estado para dis-
putar o Campeonato Ca-
rioca. A delegação vas-
caína passou por cerca de 
5.700km para ir para Ma-
naus e voltar para o Rio 
para o jogo contra o Ma-
dureira. E terá pela frente 
pouco mais de 800 km de 
ida e volta de Cariacica, e 
1900km para Brasília.
O primeiro compromisso 
longe do Rio da equipe 
comandada por Fábio 
Carille será uma disputa 
direta pela liderança do 
Carioca. O time de São 
Januário enfrenta o Vol-
ta Redonda, atual líder 
do torneio, com 12 pon-
tos, mesma pontuação 
do time comandado por 
Fábio Carille. A bola rola 
às 16h30 (de Brasília), no 
estádio Kléber Andrade, 
em Cariacica.

A Fifa divulgou, na ma-
nhã desta sexta-feira, a 
bola oficial do Mundial 
de Clubes 2025. Criada 
em parceria com a Adi-
das, fornecedora de ma-
terial esportivo oficial da 
entidade, a bola tem de-
sign que homenageia o 
país anfitrião, os Estados 
Unidos.
— Foram incorporados 
gráficos e emblemas ar-
rojados que celebram e 
refletem a herança dos 
Estados Unidos. Con-
tra um fundo perolado, 
a bola do jogo apresenta 
impressionantes padrões 
de blocos com bordas ir-
regulares, estrelas e listras 

desconstruídas em ver-
melho, branco e azul, em 
homenagem à bandeira 
do país — disse a Fifa em 
comunicado oficial.
Ainda de acordo com a 
entidade que comanda o 
futebol mundial, a bola 
possui tecnologia para 
auxiliar a arbitragem com 
decisões mais rápidas e 
precisas. A bola foi proje-
tada para fornecer maior 
precisão no jogo, graças 
ao “PrecisionShell” um 
formato de painel de 20 
peças com marcações em 
relevo estrategicamente 
colocadas na parte exter-
na da bola.
A primeira edição do novo 

Mundial de Clubes será 
disputada nos Estados 
Unidos, entre 15 de junho 
e 13 de julho deste ano, e 
já tem os grupos defini-
dos. Botafogo, Flamengo, 
Fluminense e Palmeiras 
serão os representantes do 
futebol brasileiro.
O Mundial de Clubes 
será disputado nos mes-
mos moldes antigos da 
Copa do Mundo de se-
leções, com cada equipe 
fazendo três partidas na 
primeira fase, e os dois 
primeiros de cada chave 
avançando para as oita-
vas de final, para então 
se iniciar a fase de mata-
-mata em jogo único.

Vasco se prepara 
para mais dois 

jogos fora do Rio 

Fifa lança bola oficial do 
Mundial de Clubes 2025
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